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Cristina Díaz

La creación de una escuela de ne-
gocios, un museo o una librería
propia para dar salida a las publi-
caciones de la editorial de la His-
palense, la comercialización de
productos con la marca de la Uni-
versidad de Sevilla o la integra-
ción de las empresas en el campus
universitarios. Éstas son algunas
de las ideas que siete grupos de
trabajo presentaron ayer al rector
de la Universidad de Sevilla, Mi-
guel Ángel Castro, para la elabora-
ción del futuro plan estratégico de
esta institución académica.

El pasado otoño se presentó el
proyecto participativo Anticipa y
se constituyeron siete grupos
multidisciplinares formado cada
uno por entre 10 y 12 personas,
entre ellos profesores e investiga-
dores, personal de administra-
ción y servicios, estudiantes y re-
presentantes de empresas y otras
instituciones externas. Tras me-
ses de trabajo, ayer, estos grupos
platearon numerosas ideas de
mejora en el área de la formación,
investigación, transferencia tec-
nológica, desarrollo tecnológico
e infraestructuras, cultura y so-
ciedad, responsabilidad social y
gestión y organización.

Concepción Yoldi, presidenta
del Consejo Social de la Universi-
dad de Sevilla y del grupo de tra-
bajo encargado del área de ges-
tión y financiación, hizo hincapié
en las promesas incumplidas por
parte de la Junta en materia de fi-
nanciación pública. “En el nuevo
modelo de financiación, la Junta

se compromete a realizar un es-
fuerzo presupuestario y alcanzar
el 1,5% del PIB regional en 2021.
Este objetivo debería haberse
cumplido en 2011, tal como dije-
ron en 2007, pero no lo hicieron”,
recordó. “El objetivo de la Junta
en 2017 es llegar al 0,92% del PIB,
un objetivo inferior al que se pro-
pusieron en 2007, que era del
0,96%”, subrayó Yoldi.

Ante estas circunstancias, el
grupo liderado por Yoldi propuso
gestionar mejor los recursos dis-
ponibles y buscar vías de financia-
ción propias que pasan por estu-
diar la viabilidad de una escuela

de negocios, fomentar la forma-
ción on line, un plan de merchandi-
sing con la marca de la Universi-
dad de Sevilla, fomentar la inves-
tigación y revisar los precios de las
ofertas culturales y la regulación
de la cesión de espacios.

En el ámbito de la docencia,
propusieron revisar el contenido
y las prácticas de los títulos de
grado para que se adapten más a
la realidad, la creación de una
bolsa de egresados, mejorar la si-
tuación laboral de los profesores,
reducir la ratio de alumnos en las
clases y potenciar los seminarios,
entre otras ideas.

El catedrático de Fisiología Mé-
dica Rafael Fernández Chacón,
en materia de investigación,
planteó la creación de una unidad
de cienciometría y bibliometría,
para analizar la producción cien-
tífica de la Universidad, y una
unidad de asesoramiento para la
generación y transferencia de la
propiedad intelectual e indus-
trial. “Es importante analizar el
tiempo que dedica el Personal
Docente e Investigador (PDI) a
investigar y el que pierde en otros
asuntos”, señaló el catedrático.

La profesora María del Mar Ra-
mírez Albarado, por otro lado,
propuso la apertura de una libre-
ría “en un punto estratégico de la
ciudad” para la venta de los li-
bros publicados por la editorial
de la Universidad de Sevilla, así
como un museo en la Antigua Fá-
brica de Tabaco con salas de ex-
posiciones permanentes y tem-
porales donde se exhiba el rico
patrimonio de la Universidad;
mientras que en materia de in-
fraestructuras, se apostó por una
política de rehabilitación de los
edificios actuales y no por la
construcción de sedes nuevas.

Este proceso participativo inclu-
ye un banco de ideas, abierto has-
ta el 31 de mayo en la web de Anti-
cipa. A partir de esta fecha, el lla-
mado equipo cero debatirá todas
estas propuestas y configurará el
definitivo plan estratégico.

La Universidad del futuro

BELÉN VARGAS

Miguel Ángel Castro y Carmen Barroso junto a los representantes de los diferentes grupos de trabajo, ayer.

Los profesores interinos de la Universidad de Sevilla, en
huelga desde el lunes, semanifestaron ayer en contra
de la “precariedad” laboral, las dificultades de promoción
y el endurecimiento de los requisitos de acreditación. Por

la tarde, el equipo de gobierno de la Hispalense se reunió
con los representantes sindicales. Éstos defendieron una
nueva propuesta para desembocar la huelga, que no fue
aceptada finalmente por la Universidad.

Manifestacióndedocentesuniversitarios interinos

M. G.

●Docentes, alumnos y empresarios proponen, a través del proyecto Anticipa,
ideas demejora como la creación de unmuseo o una escuela de negocios
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Los huelguistas de la Hispalense 
reclaman un paso más al rector
El salto de los ayudantes doctores a contratados es el escollo sin resolver

Francisco García Paños 
SEVILLA 
{La segunda reunión entre 
los representantes de los 
profesores en huelga de la 
Universidad de Sevilla y la 
propia institución en el Sis-
tema Extrajudicial de Reso-
lución de Conflictos Labora-
les en Andalucía (Sercla) fi-
nalizó sin acuerdo, lo que no 
quiere decir que fuera un de-
sastre. 

Al menos, esa es la visión 
de los huelguistas, porque la 
Universidad insiste por el 
momento, y ya van cuatro 
días de paros y movilizacio-
nes, en no hacer pública su 
posición. El portavoz de los 
afectados, Carlos Bueno, ex-
plicó al término de la reu-
nión que «se han dado pasos 
hacia adelante, y ese gesto 
hay que reconocérselo al rec-
tor, pero entendemos que se 
podía haber avanzado un po-
quito más». 

El problema a la hora de 
cerrar un acuerdo ha llegado 
con la figura del profesorado 
Ayudante Doctor. El equipo 
de Gobierno dejaba fuera de 
su propuesta a este colecti-

vo, que necesitaría a pasar 
por la figura de Contratado 
Doctor Interino antes de es-
tabilizarse, según explica el 
colectivo en huelga. De 
acuerdo al documento que 
aprobó su asamblea para re-
mitírselo al rector antes de la 
reunión en el Sercla, la solu-
ción debía ser colectiva. Es 
decir, para todos. La pro-
puesta de la Universidad de-
ja fuera a una parte de los 
profesores que reclama la 

promoción a través de la 
acreditación.  Los afectados 
recordaron que «esta figura 
–la de Contratado Doctor In-
terino– no prevista en la  
Agencia Nacional de Evalua-
ción de la Calidad y Acredita-
ción (ANECA), se creó preci-
samente como algo provisio-
nal para reconocer a los 
profesores que, habiéndose 

acreditado a Contratado 
Doctor, no podían promocio-
nar a esta figura estable debi-
do a la tasa de reposición im-
puesta por el decreto Monto-
ro». En consecuencia, los 
representantes del profeso-
rado rechazaron el plantea-
miento por no dar una solu-
ción colectiva y entender 
que los ayudantes vería de 
este modo alargada su situa-
ción de interinidad.  

La propuesta rectoral ten-
drá que ser valorada ahora 
por la asamblea de los profe-
sores convocados a la huel-
ga.  

Lo cierto es que la preten-
sión de los interinos y ayu-
dantes de implantar un siste-
ma de carrera y promoción 
profesional del Profesor Do-
cente e Investigador (PDI) la-
boral debe tratarse en la Me-
sa Sectorial andaluza. Y ahí 
es donde pretendían que el 
rector, asumidas las deman-
das del profesorado, defen-
diera su posición. Cosa que, 
de momento, no sucederá. 
Pero, una vez más, no todo 
ha sido negativo. «Entende-
mos que sí se ha avanzado», 

reitera Carlos Bueno, y se re-
fiere a la voluntad de trabajar 
en el análisis de la carrera 
profesional de ese PDI: «Lo 
que se ha planteado es que 
en la mesa sectorial se va a 
impulsar todo eso, además 
de una propuesta de solu-
ción para el colectivo afecta-
do por la situación derivada 
desde 2012 –con el cierre de 
la ANECA y la llegada y per-
manencia de la tasa de repo-
sición cero–. En ese sentido 
sí encontramos avances, pe-
ro en la definición de algu-
nos términos todavía quere-
mos ser más concretos. Aun-
que yo creo que estamos 
cerca de encontrar un punto 
de encuentro en el que exista 
un compromiso por ambas 
partes por impulsar en la me-
sa sectorial un trabajo que 
sirva para encontrar solucio-
nes». 

Apoyo en la calle 

Centenares de personas par-
ticiparon por la mañana en la 
manifestación en apoyo de 
las reivindicaciones de los 
ayudantes doctor y  contra-
tados doctores interinos de 
la US. La marcha, que partió 
de la Facultad de Derecho, 
pasó por puntos emblemáti-
cos como la Real Fábrica de 
Tabacos, donde se ubica el 
Rectorado, y el palacio de 
San Telmo, sede la Presiden-
cia de la Junta de Andalucía.  

Salvo un giro en las nego-
ciaciones, el calendario de la 
huelga se mantiene. ~

La cabecera de la manifestación se dirige al Palacio de San Telmo desde la Facultad de Derecho. / Jesús Barrera

«Creo que 
estamos cerca 
de encontrar  
un punto de 
encuentro»

Un grupo de estudiantes. / Jesús Barrera

NUEVA ETAPA 
PARA EL PLAN 
ESTRATÉGICO 
Los grupos de trabajo de 
Anticipa, el proceso par-
ticipativo a partir del 
cual se redactará el plan 
estratégico que marcará 
el rumbo de la Universi-
dad de Sevilla hasta el 
año 2025, presentaron 
ayer sus conclusiones 
tras un periodo, destaca 
la US,  «de amplio traba-
jo y reflexión». Los pre-
sidentes de los grupos 
aportado «un gran con-
junto de propuestas en-
focadas, cada una de 
ellas, a las diferentes fa-
cetas en las que tenían 
que desarrollar su labor: 
formación, investiga-
ción, transferencia, ges-
tión y organización, de-
sarrollo tecnológico e 
infraestructura, respon-
sabilidad social y soste-
nibilidad y cultura y so-
ciedad». Ahora, el obje-
tivo es disponer de un 
borrador antes del vera-
no para cerrar un docu-
mento en el menor pla-
zo posible. 

El apunte
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Los grupos del plan estratégico de
US presentan conclusiones para
intentar cerrar borrador antes del
verano

SEVILLA, 25 (EUROPA PRESS)

SEVILLA

EUROPA PRESS. 25.05.2017

Los grupos de trabajo del Plan Estratégico 'Anticipa' de la Universidad de Sevilla (US)
han presentado este jueves sus conclusiones tras un periodo de amplio trabajo y
reflexión, aportando un conjunto de propuestas enfocadas, cada una de ellas, a las
diferentes facetas en las que tenían que desarrollar su labor: formación, investigación,
transferencia, gestión y organización, desarrollo tecnológico e infraestructura,
responsabilidad social y sostenibilidad y cultura y sociedad.

Después de que la primera planificación temporal establecida por la Hispalense para
la tramitación del plan haya tenido que ser ampliada, la intención del 'grupo cero',
según ha precisado a Europa Press la vicerrectora de Planificación Estratégica y
Económica, Carmen Barroso, es la de ser capaces de pergeñar la estructura inicial del
borrador del plan antes del verano.

Con posterioridad, se analizaría "detenidamente" con todos los componentes de la
comunidad universitaria, "que deben estar de acuerdo con lo que aparezca en el plan
al ser éste de ellos", para iniciar el necesario proceso de articulación y aprobación por
parte de los organismos competentes de la universidad.

PUBLICIDAD

Presentación de las conclusiones de los grupos de trabajo del Plan 'Anticipa' (EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE
SEVILLA)

Los grupos del plan estratégico de US presentan conclusiones para inten... http://www.20minutos.es/noticia/3047101/0/grupos-plan-estrategico-us...
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Ofrecido por

Jaguar

"Nos encantaría que el inicio del curso académico comenzara con el plan desarrollado,
pero hay mucho trabajo por delante", ha admitido Barroso, que recuerda que lo que se
redacta es "el documento que tiene que marcar las pautas de conocimiento de la
institución para los próximos años".

A pesar de la diversidad de ideas desarrolladas a lo largo de este periodo, hay un
conjunto de aspectos comunes que aparecen, directa o indirectamente, señalados en
todas las conclusiones: incrementar el grado de conexión con la sociedad para los
aspectos ligados a la formación, a la investigación, a la transferencia y a la cultura;
potenciar la identidad de la Universidad de Sevilla y ampliar su posicionamiento
internacional; e innovar tanto en la gestión como en la estructura de la organización,
con una orientación a los retos del futuro.

Estos grupos se conformaron el pasado otoño dentro del proceso participativo de
elaboración del plan estratégico de la Hispalense. Su finalidad es aportar propuestas
en diferentes áreas de trabajo que permitan elaborar las líneas futuras de actuación
del plan, junto a las recogidas en el banco de ideas y en la encuesta del proyecto, cuyo
plazo finaliza el próximo 31 de mayo.

En estos últimos foros "se puede sugerir u opinar", ha especificado la vicerrectora, que
ha incidido en que ya hay más de un centenar de aportaciones, una gran generalidad
de las cuales va enfocada a aspectos ligados a "lo que llamamos 'universidad
inteligente'", con la tecnología de la información para facilitar al docente las labores de
investigación, transferencia y cultura, así como a la simplificación de la burocracia.

Cada grupo está conformado por 10-12 personas entre profesores docentes e
investigadores, personal de administración y servicios, estudiantes y representantes
de empresas y otras instituciones externas, buscando siempre la "riqueza" de la
diversidad de opiniones de todos los grupos de interés de la US.

Síguenos en Facebook para estar informado de la últ ima hora:

A Manuel Rodriguez Martín y a 1 millón personas más les gusta esto.Me gusta

Los grupos del plan estratégico de US presentan conclusiones para inten... http://www.20minutos.es/noticia/3047101/0/grupos-plan-estrategico-us...

2 de 3 26/05/2017 8:49



Andalucía

Recibidas más de un centenar de aportaciones relacionadas en su mayoría con la
'universidad inteligente' y la simplificación de la burocracia

SEVILLA, 25 May. (EUROPA PRESS) -

Los grupos de trabajo del Plan Estratégico 'Anticipa' de la Universidad de Sevilla (US) han presentado este
jueves sus conclusiones tras un periodo de amplio trabajo y reflexión, aportando un conjunto de propuestas
enfocadas, cada una de ellas, a las diferentes facetas en las que tenían que desarrollar su labor: formación,
investigación, transferencia, gestión y organización, desarrollo tecnológico e infraestructura, responsabilidad
social y sostenibilidad y cultura y sociedad.

Después de que la primera planificación temporal establecida por la Hispalense para la tramitación del plan
haya tenido que ser ampliada, la intención del 'grupo cero', según ha precisado a Europa Press la vicerrectora
de Planificación Estratégica y Económica, Carmen Barroso, es la de ser capaces de pergeñar la estructura
inicial del borrador del plan antes del verano.

Con posterioridad, se analizaría "detenidamente" con todos los componentes de la comunidad universitaria,
"que deben estar de acuerdo con lo que aparezca en el plan al ser éste de ellos", para iniciar el necesario
proceso de articulación y aprobación por parte de los organismos competentes de la universidad.

"Nos encantaría que el inicio del curso académico comenzara con el plan desarrollado, pero hay mucho
trabajo por delante", ha admitido Barroso, que recuerda que lo que se redacta es "el documento que tiene que
marcar las pautas de conocimiento de la institución para los próximos años".

A pesar de la diversidad de ideas desarrolladas a lo largo de este periodo, hay un conjunto de aspectos
comunes que aparecen, directa o indirectamente, señalados en todas las conclusiones: incrementar el grado
de conexión con la sociedad para los aspectos ligados a la formación, a la investigación, a la transferencia y
a la cultura; potenciar la identidad de la Universidad de Sevilla y ampliar su posicionamiento internacional;
e innovar tanto en la gestión como en la estructura de la organización, con una orientación a los retos del
futuro.

Estos grupos se conformaron el pasado otoño dentro del proceso participativo de elaboración del plan
estratégico de la Hispalense. Su finalidad es aportar propuestas en diferentes áreas de trabajo que permitan
elaborar las líneas futuras de actuación del plan, junto a las recogidas en el banco de ideas y en la encuesta
del proyecto, cuyo plazo finaliza el próximo 31 de mayo.

En estos últimos foros "se puede sugerir u opinar", ha especificado la vicerrectora, que ha incidido en que ya
hay más de un centenar de aportaciones, una gran generalidad de las cuales va enfocada a aspectos ligados a
"lo que llamamos 'universidad inteligente'", con la tecnología de la información para facilitar al docente las

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 26/05/2017 8:25



labores de investigación, transferencia y cultura, así como a la simplificación de la burocracia.

Cada grupo está conformado por 10-12 personas entre profesores docentes e investigadores, personal de
administración y servicios, estudiantes y representantes de empresas y otras instituciones externas, buscando
siempre la "riqueza" de la diversidad de opiniones de todos los grupos de interés de la US.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin
su previo y expreso consentimiento.
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ANDALUCÍA

Los padres hablan 
de «pataleta» de la 
Junta y celebran 
una «estabilidad 
asegurada» para 
los próximos años

El PSOE pide ahora derogar la Lomce 
en un último ataque a la desesperada

P. GARCÍA - Sevilla

La Junta ha perdido la última bata-
lla, pero se resiste a perder la guerra 
contra el modelo pedagógico dife-
renciado. «¿Pataleta?», se pregun-
tan los padres. Probablemente. El 
Gobierno socialista andaluz pre-
tende abanderar la defensa de la 
«coeducación» en la aulas, elimi-
nando de la oferta pública los 
centros no mixtos, a pesar de que 
el Tribunal Supremo afi rma que 
«no se puede asociar la enseñanza 
separada con la discriminación por 
razón de sexo». Y el último recurso 
que le resta ahora pasa por anular 
la base normativa que respalda a 
los nueve colegios que han visto 
recuperado su derecho a los con-
ciertos, denegados hasta el pasado 
miércoles por la Administración 
autónoma.

La consejera de Educación, Ade-
laida de la Calle, respeta que lo que 
ella llama con desprecio modelo 
«segregador» sea de «libre elec-
ción» por parte de los padres, «pero 
no que tengamos que fi nanciar un 
tipo de educación que no cumple 
con concepciones que deben ser 
las lógicas». Como si los cientos de 
padres y madres de la diferenciada 
no fueran contribuyentes y sólo 

hubiera un criterio que aplicar: el 
del Ejecutivo de Susana Díaz.  

Abducido por este discurso úni-
co, el grupo socialista en el Parla-
mento instará a sus homólogos en 
el Congreso de los Diputados a que 
se presente algún tipo de medida 
en la que se incida en la derogación 
de la Lomce o, al menos, la modifi -
cación y anulación del artículo 84.3 
y la disposición transitoria segun-
da, en la que se sustentan las sen-

Los conciertos en 
Primaria tendrán 
validez hasta 2023 
y 2021 en la ESO, 
incluso si cambiase 
el articulado legal

«EDUCACIÓN DIFERENCIADA»

tencias favorables a los colegios 
–tras la recibida por Altair, ayer se 
conoció en los mismos términos el 
dictamen del TS sobre Ribamar y 
seguirán cayendo en cascada has-
ta completar los nueve centros–. 
Sentencias que la Junta acatará, 
posibilitando el inicio del próximo 
curso con «normalidad», pero que 
«no comparte».  

La consejera de Igualdad, María 
José Sánchez Rubio, aseguró que la 
Junta mantendrá su postura por-
que «para trabajar en igualdad y 
evitar situaciones de violencia la 
coeducación es uno de los elemen-
tos más importantes». Sin valorar, 
por ejemplo, la labor de un centro 
como Ribamar, donde sus alum-
nas no se encuentran discrimina-
das, sino que «impulsan el diseño 
de actuaciones específi cas para la 
mujer, con el fi n de corregir los 
desequilibrios que se producen en 
el mercado de trabajo». como re-
cuerda Gemma García, de la plata-
forma «Mis padres deciden». 

En medio de la lenta gestación 
de un «Pacto por la Educación» a 
nivel nacional, una posible dero-
gación de la Lomce no tendría 
efecto inmediato sobre los con-
ciertos ahora renovados a los 
centros diferenciados de Primaria, 

por seis años, y Secundaria, cuatro 
años. «Parece una pataleta, pero la 
realidad es la que es. Las sentencias 
son claras y de obligado cumpli-
miento. Un hipotético cambio de 
la ley no sería aplicable hasta que 
fuera necesario prorrogar los con-
venios hoy garantizados, por eso 
estamos muy tranquilos y los pa-
dres, muy satisfechos», explica 
Gemma García. 

Según explicó a Ep la letrada de 
CECE-A, Carmen Mora, los fallos 
del Supremo tienen efecto de «cosa 
juzgada» e «invalidan» la decisión 
de la Administración autonómica.

Desde el sindicato FSIE-A se 
congratularon por la decisión del 
tribunal, pues «salvaguarda las 
condiciones laborales y salariales 
de todos los profesionales, docen-
tes y no docentes, que desarrollan 
su labor en los nueve centros, que 
se han visto afectados continua-
mente por la retirada del concierto 
por parte de la Administración».

Paralelamente, la patronal Es-
cuelas Católicas anunció que recu-
rrirá la denegación del concierto al 
centro San Vicente de Paúl de Cá-
diz, de educación mixta, pese a que 
éste cuenta con  demanda. Educa-
ción dice que hay plazas libres en 
centros públicos del entorno. 

El próximo curso 
se creará un plan 
escolar contra 
el trastorno 
alimentario

L. R. A.- Sevilla

El pleno del Parlamento anda-
luz aprobó ayer con el apoyo 
unánime de los cinco grupos 
representados  instar al Conse-
jo de Gobierno a «crear un plan 
andaluz de prevención en 
centros escolares para infor-
mar, detectar y actuar sobre 
posibles casos» de trastornos 
de conducta alimentaria, «y 
ponerlo en marcha en el próxi-
mo curso escolar 2017-2018», 
además de reclamar «la forma-
ción y sensibilización del pro-
fesorado sobre la importancia 
de una educación que tenga en 
cuenta las características de las 
personas y sus vivencias, im-
prescindible para la actuación 
en los casos en los que el tras-
torno se haya establecido».

Así quedó acordado en el 
marco de una Proposición No 
de Ley (PNL) que Cs defendió, 
incluyéndose algunas enmien-
das planteadas por otros gru-
pos y transaccionadas con la 
formación naranja.

En virtud de esta iniciativa, 
también se solicitaron al Go-
bierno andaluz medidas con-
tra páginas web que «hagan 
apología de la bulimia, la ano-
rexia u otros trastornos de 
conducta alimentaria», así 
como «orientar al sistema sa-
nitario hacia la prevención, 
informando y formando a los 
ciudadanos en hábitos saluda-
bles, uso adecuado de disposi-
tivos sanitarios y nuevas tecno-
logías».

Merced a la incorporación 
de enmiendas del PP-A, la ini-
ciativa sumó otros puntos para 
solicitar a la Junta un censo que 
permita conocer en Andalucía 
el número de personas afecta-
das de trastorno de comporta-
miento alimentario, así como 
formación específi ca para 
profesionales de atención pri-
maria sobre dichos trastornos, 
y protocolos que permitan a 
los profesionales llevar a cabo 
un diagnóstico precoz de estos 
pacientes.

Además, y admitiendo una 
enmienda de Podemos, la 
iniciativa reclama «tener en 
cuenta la perspectiva social y 
de género en todo plan de 
prevención y corrección de los 
trastornos de la conducta ali-
mentaria».

APOYO MASIVO A 

LOS PROFESORES 

INTERINOS DE LA 

UNIVERSIDAD

Varios centenares de personas 
participaron en una 
manifestación convocada en 
apoyo a la huelga de ayudantes 
doctor y doctores interinos 
contratados por la Universidad 
de Sevilla (US) –que cumplió su 
cuarta jornada– para exigir al 
rector, Miguel Ángel Castro, 
una solución a su situación de 
«precarización», defi nida en las 
difi cultades de promoción y el 
endurecimiento de los 
requisitos de acreditación. La 
situación se repite en otras   
universidades andaluzas, hasta 
afectar a alrededor de 800 
profesionales, que ven 
frenadas sus carreras desde 
2012. 

Ke-Imagen

MOVILIZACIÓN
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ATARAZANAS La Consejería de Cultura y Adepa determinan la creación de una comisión de seguimiento que velará por su cumplimiento  

Una comisión
mixta supervisará
el acuerdo
HOMOLOGACIÓN___El
documento consensuado
será remitido al juez para
cerrar el proceso judicial

OBRAS___Consuegra ya
trabaja en la adaptación
del proyecto y se iniciarán
tras pasar por Urbanismo

María Román
SEVILLA | La Consejería de Cul-
tura y Adepa han acordado la
creación de una comisión
mixta de seguimiento, forma-
da por miembros de las dos
entidades, que supervisará y
velará por el cumplimiento
del pacto al que han llegado
ambas partes para la rehabili-
tación de las Reales Ataraza-
nas. Así lo señaló este jueves
la consejera de Cultura, Rosa
Aguilar, durante su interven-
ción en el Pleno del Parla-
mento Andaluz.

Aguilar, que señaló ade-
más que la Junta (propietaria
del monumento) y los conser-
vacionistas habían ratificado
dicho acuerdo en la noche del
miércoles después de que
Adepa aprobase el documen-
to en el seno de su Junta direc-
tiva y de su consejo asesor,
manifestó, en respuesta a una
pregunta planteada en el Ple-
no por el diputado popular

■ ■ El arquitecto no recibirá
ninguna cantidad extra por
realizar un modificado del
proyecto para Atarazanas. La
Junta le encargó un “proyecto
realizable” que por razones
ajenas a la administración -
proceso judicial- no pudo
ejecutarse, por lo que entra
dentro de su contrato.    

Vázquez Consuegra
no cobrará más

Juan Bueno, que la negocia-
ción para llegar al consenso
ha sido larga -cerca de nueve
meses- ya que “había muchos
asuntos que tratar”. “Hemos
culminado todo este trabajo
con éxito por parte de todos y
se va a proceder de manera
inmediata a la modificación

del proyecto y a realizar todas
las gestiones correspondien-
tes para tener la licencia de
obras cuanto antes”, indicó,
al tiempo que especificó que
todos los trámites burocráti-
cos que estén del lado de su
departamento se harán “con
celeridad” al tratarse de “un
proyecto emblema para la
ciudad de Sevilla”.  

A su vez, Aguilar quiso su-
brayar que La Caixa (que ha
comprometido para el pro-
yecto 15 millones de euros y
que gestionará el monumen-
to) “mantiene su apuesta por
las Atarazanas”. 

Bueno, de su lado, repro-
chó a Aguilar que hablase con
tanta “ligereza” sobre Atara-
zanas, cuando llevan más de
25 años en manos de la Junta,
señalando su deseo de que
“el acuerdo sea definitivo”. 

A partir de ahora
Una vez que Adepa y Junta ya

El acuerdo entre Junta y Adepa posibilita el inicio próximo de las obras en Atarazanas. ARCHIVO/ADEPA

Apunte han alcanzado un acuerdo
para la rehabilitación de las
Atarazanas -acuerdo que in-
cluye 14 puntos- sólo resta
que dicho pacto pase por una
serie de pasos burocráticos y
cerrar el proceso judicial que
hasta la fecha había impedi-
do comenzar las obras al exis-
tir un recurso contra la licen-
cia de obras y al haber dicta-
do el juez su suspensión cau-
telar. 

En toda esta cadena buro-
crática, Cultura y Adepa de-
ben primero firmar dicho
acuerdo consensuado que
modifica el proyecto de obras.
Para ello, los servicios jurídi-
cos de la Junta deben validar
el documento. Tras ello y una
vez rubricado por ambas par-
tes, según han explicado a VVi-
va Sevilla fuentes de la Con-
sejería de Cultura, Adepa, o
bien Adepa de la mano de la

Junta, presentarán el acuerdo
ante el juez para que éste lo
homologue, es decir, para
que el acuerdo tenga “natura-
leza de sentencia”. 

Este proceso de homologa-
ción, una figura jurídica que
no es muy común, es una ga-
rantía para ambas partes de
cara a que se cumpla el acuer-
do y permitirá cerrar el proce-
so judicial iniciado por Adepa
en mayo de 2016. Si una vez
comenzadas las obras alguna
de las partes entiende que no
se cumple lo dictado por el
juez (es decir, que no se cum-
ple el acuerdo) se podría abrir
un nuevo proceso judicial. 

Fuentes de Cultura han ex-
plicado a este periódico, ade-
más, que el recurso contra la
licencia de obras podría ha-
berse resuelto al inicio de la
negociación (justo cuando se
cambió el sistema de cimen-

tación y se eliminaron los mi-
cropilotes, que fue el asunto
que provocó la suspensión
cautelar de las obras), pero
que se prefirió cerrar todos
los aspectos para evitar que
en un futuro otras entidades
patrimoniales pudieran vol-
ver a bloquear el proyecto. 

Cerrado el proceso judicial,
y ya sin suspensión cautelar,
las obras en Atarazanas po-
drían comenzar una vez que
el nuevo proyecto de obras
obtenga el visto bueno de la
Comisión provincial de Patri-
monio y una nueva licencia
por parte de Urbanismo.

En paralelo a la parte buro-
crática y jurídica, el equipo
del arquitecto Guillermo Váz-
quez Consuegra ya ha comen-
zado a realizar la modifica-
ción en el proyecto  para que
los trabajos puedan comen-
zar cuanto antes. 

Castreño, durante la presentación del proyecto. AYUNTAMIENTO

MERCADO DE LA ENCARNACIÓN El Consistorio cofinancia un proyecto que posibilitará la comercialización digital, vía web y redes sociales

Impulso a la digitalización de los placeros
SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través de su Área de
Economía, Comercio y Rela-
ciones Institucionales, ha
apoyado y cofinanciado un
proyecto de comercialización
digital, vía web y redes socia-
les, impulsado por la Asocia-
ción del Mercado de Abastos
de la Encarnación, y cuyo ob-
jetivo principal es "dinamizar
las compras y las actividades
de los placeros de este centro.

La delegada de Economía y
Comercio, Carmen Castreño,

asistió ayer a la presentación
de este proyecto que, a su jui-
cio, "constituye el primer pa-
so en el proceso hacia la
adaptación digital de esta
plaza de abastos, aunando la

tradición de los placeros y la
calidad de sus productos con
la innovación tecnológica".

Bajo el nombre de Merca-
tic, el proyecto supone una
intensa transformación digi-
tal centrada principalmente
en la creación y dinamización
de un portal web y distintos
perfiles en redes sociales, con
la finalidad de reforzar el gra-
do de conocimiento del mer-
cado de abastos y tratar de
mejorar la intención de com-
pra, la afluencia de nuevos

clientes y, por último, la opti-
mización del enclave turísti-
co, cultural y comercial en el
que se encuentra, las Setas de
la Encarnación.

Una imagen renovada del
mercado, más moderna y
atractiva, un plan de marke-
ting on line, merchandising y
la formación de los comer-
ciantes asociados son otras
de las acciones del proyecto
que incrementan la competi-
tividad del mercado de abas-
tos. 

Bajo el nombre de
Mercatic, el proceso de
transformación se
centrará en la creación
de un portal web

Sevilla MOVILIZACIONES

Ayudantes e interinos de la
US continuarán la huelga
tras no alcanzar un acuerdo

SEVILLA | El colectivo de Ayudantes Doctor y Contratado Doctor Interino de la
Universidad de Sevilla continuará con la huelga y sus movilizaciones tras re-
chazar el rector, Miguel Ángel Castro, y el vicerrector del Profesorado de la US
el documento que habían redactado, con modificaciones a la propuesta avala-
da por la asamblea de profesores, los representantes sindicales y los del Rec-
torado a lo largo de las tres horas de intensa reunión en el Sercla.

Usuario
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Participa Sevilla pide soluciones a la
"precariedad laboral" en la
Universidad y apoya las
movilizaciones

La portavoz de Participa Sevilla en el Ayuntamiento hispalense, Susana
Serrano, ha mostrado este jueves el apoyo de su formación durante la
manifestación que ha recorrido las calles de Sevilla, entre el campus de
Ramón y Cajal y el rectorado de la Universidad de Sevilla, en apoyo a la
comunidad universitaria y contra la "precariedad laboral".

SEVILLA

EUROPA PRESS. 25.05.2017

Según informa Participa en un comunicado, Serrano lucía "la rana verde que simboliza
la precariedad laboral en la que sufren gran parte del profesorado". "Se ven sometidos
a condiciones insoportables, que no es bueno ni para los trabajadores, pero tampoco
para la Universidad y sus estudiantes", ha añadido durante la movilización que se ha
producido en el cuarto día de huelga.

Así, explica que esta huelga que afecta a varias universidades públicas se centra en
"la precariedad absoluta que sufre en su día a día el profesorado" y añade que, al
margen de los profesores titulares que son funcionarios, "existen muchas figuras
inestables que no tienen las mismas retribuciones ni derechos".

Serrano ha realizado un llamamiento tanto a la Universidad como a los responsables
políticos para que dialoguen y escuchen a todas las personas que "quieren cambiar las
cosas que no funcionan en la Universidad pública", una ocasión que la edil ha
aprovechado para exigir "una transformación radical de la Universidad".

"Existe esta necesidad desde hace tiempo, especialmente para lograr que el
conocimiento circule. Este conocimiento que se produce, lo pagamos entre todas y
todos", según Serrano, que incide en que la Universidad pública debe "recibir mayor
financiación y ser una entidad en la que exista mayor justicia".

Síguenos en Facebook para estar informado de la últ ima hora:

PUBLICIDAD

A Juanma Calderon y a 1 millón personas más les gusta esto.Me gusta

Participa Sevilla pide soluciones a la "precariedad laboral" en la Unive... http://www.20minutos.es/noticia/3047161/0/participa-sevilla-pide-sol...
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Más de un centenar de profesores interinos de la Universidad de Sevilla se han manifestado desde uno de los 

Campus universitario hasta la sede de la Junta. Están en huelga desde el lunes reivindicando la derogación de la 

Ley Montoro que les niega la promoción desde el 2012. Decl. Portavoz Asamblea de Profesores Interinos 

Universidad Sevilla.

Cadena Ser Andalucía / HORA 25 ANDALUCIA

Usuario
Resaltado



Andalucía

SEVILLA, 25 May. (EUROPA PRESS) -

Tras tres horas de intensa reunión en el Sistema Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales en
Andalucía (Sercla), el Rectorado de la Universidad de Sevilla y los representantes sindicales del colectivo de
Ayudantes Doctor y Contratado Doctor Interino de la US "habían redactado un nuevo texto con
modificaciones sobre la propuesta ya avalada por la asamblea de profesores". "Sin embargo, tras la consulta
del vicerrector de Profesorado con el rector de la US, Miguel Ángel Castro, éste ha rechazado el acuerdo
alcanzado en la mesa de negociación", ha señalado el colectivo en un comunicado, donde señalan que
continuarán con la huelga y movilizaciones.

En dicho comunicado, el colectivo ha explicado que en el acuerdo "previamente consensuado y rechazado
por el rector", el punto de fricción estuvo en la figura del profesorado Ayudante Doctor, ya que la
contraoferta presentada por el equipo de Gobierno dejaba fuera a este colectivo, obligándoles a pasar por la
figura de Contratado Doctor Interino antes de estabilizarse.

Cabe recordar que esta figura, no prevista en la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y
Acreditación (Aneca), se creó precisamente como algo provisional para reconocer a los profesores que,
habiéndose acreditado a Contratado Doctor, no podían promocionar a esta figura estable debido a la tasa de
reposición impuesta por el Ministerio de Hacienda.

Los representantes del profesorado, según han indicado, rechazaron este planteamiento por no dar una
solución colectiva, ya que dejaba fuera a los Ayudantes, a pesar de estar acreditados para Contratado Doctor,
extendiendo de nuevo su interinidad.

Finalmente, el texto que ha salido de la negociación mencionaba explícitamente tanto a los Contratado
Doctor Interino como al colectivo de Ayudantes, exigiendo del rector un "claro y decidido posicionamiento
por la adopción de un acuerdo andaluz transitorio de promoción interna y adaptación del PDI Contratado
Doctor Interino", así como "integrar en el referido acuerdo transitorio a los Ayudantes Doctor, en aras de su
estabilidad".

El texto, según el colectivo, suponía por tanto "un paso adelante que, aunque no resolvía de forma definitiva
el conflicto al no concretar los términos y periodos para su aplicación, podría haber trasladado una propuesta
de solución viable a la Mesa Sectorial andaluza del PDI".

Sin embargo, "tras el rechazo a última hora por parte del rector, la situación "vuelve a su punto de partida",
según el colectivo. Los representantes sindicales y portavoces del colectivo explicarán este viernes en la
asamblea de profesores los puntos en el que se encontraba el debate y que finalmente "no han sido aceptados
por el rector".

Por el momento continuará la huelga y movilizaciones previstas con la que los representantes sindicales
pretenden lograr "un mayor compromiso por parte del rector para retomar el texto que hoy estuvo a punto de
dar fin al conflicto".

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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ANDALUCÍA.Sevilla. La US vota en Claustro este
viernes la reforma del Reglamento General
Electoral para acompasar mandatos
SEVILLA, 26 May. (EUROPA PRESS) 

El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) celebra este viernes sesión para proceder a la votación del
proyecto de reforma del Reglamento General Electoral de la Hispalense para acompasar los mandatos del
Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos electorales.

Este paso, según han confirmado a Europa Press fuentes de la institución, se llevará a cabo después de su
tramitación por parte de la Comisión de Proyectos Normativos, cuyos miembros han alcanzado un consenso
unánime en una propuesta que se ha sometido al período de evaluación y presentación de enmiendas sin que
finalmente se haya registrado ninguna, y de una posterior sesión claustral de debate de la iniciativa.

De otra parte, el proceso de revisión llevado a cabo para la reforma parcial del Estatuto de la US ha entrado ya
en vigor tras su publicación en boletín oficial. El decreto recoge la modificación en cuanto al Claustro
universitario y su composición, de tal modo que los miembros del mismo se renovarán cada cuatro años salvo
los estudiantes, cuya renovación será cada dos, incluyéndose la renovación claustral en los casos previstos en el
artículo 19, apartados 4 y 6.

En éstos, los cambios implican que el Claustro, a iniciativa de un tercio de sus miembros y mediante acuerdo de
dos tercios de los mismos, podrá convocar elecciones extraordinarias a rector. La aprobación de la iniciativa
llevará consigo la disolución del Claustro y el cese del rector, que continuará en funciones hasta que se
produzca la renovación del Claustro y la toma de posesión del nuevo rector.

En caso de dimisión rectoral o de vacancia por cualquier motivo, se producirá la disolución del Claustro y
asumirá el Rectorado en funciones un vicerrector o, en su defecto, el decano o director de escuela más antiguo
en el desempeño de ese cargo que reúna las condiciones legales. El rector en funciones convocará
inmediatamente elecciones a Claustro y, tras su constitución, hará lo propio con los comicios a rector.

El Claustro de la US aprobó a finales de 2016, con 143 votos a favor, la iniciativa de reforma estatutaria,
rechazando varias enmiendas presentadas a la misma. El acompasamiento de mandatos fue el único espacio
común que el rector pudo promover tras la celebración de sesiones de Claustro para dirimir la necesidad de
reformas en el sistema de gobernanza, por las cuales se proponía que la elección a rector pasara a ser por
sufragio universal ponderado y no por el Claustro, sistema actualmente vigente. Tras la votación, el proyecto de
reforma recibió el apoyo de 102 claustrales, un respaldo insuficiente para sacar adelante las modificaciones
estatutarias.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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La Universidad presta un manifiesto servicio público a la sociedad, entre otras funciones, a través de la oferta de planes formativos 

que se materializan en la    oferta de títulos de Grado y Posgradooferta de títulos de Grado y Posgradooferta de títulos de Grado y Posgradooferta de títulos de Grado y Posgrado. En este contexto algunas universidades optan por definirse con un 

marcado carácter generalista, como es el caso de la Universidad de Sevilla (http://www.aulamagna.com.es/tag/universidad-de-

sevilla/) que posee el catálogo de titulaciones más amplio de Andalucía, o con un perfil más orientado a alguna de las ramas del 

conocimiento. 

En reciente acuerdo del Consejo de UniversidadesConsejo de UniversidadesConsejo de UniversidadesConsejo de Universidades se ha conseguido finalmente que, tras la incertidumbre creada por el popularmente 

conocido decreto del 3+2, los estudiantes y la comunidad universitaria puedan conocer la carga lectiva de un importante número de 

títulos de Grado que permanecen inalterables sea cual fuere la universidad donde los cursen. Con esta plataforma y delegando la 

decisión de los precios en las Comunidades Autónomas entre una horquilla de precioslos precios en las Comunidades Autónomas entre una horquilla de precioslos precios en las Comunidades Autónomas entre una horquilla de precioslos precios en las Comunidades Autónomas entre una horquilla de precios    públicospúblicospúblicospúblicos decretada por el Ministerio, donde 

Andalucía tiene los precios de posgrado más bajos de todas las universidades españolas, el Posgrado adquiere un marcado valor para 

singularizar el currículum formativo. 

En la oferta de Posgrado, el Máster se presenta como la mejor vía para lala mejor vía para lala mejor vía para lala mejor vía para la    especializaciónespecializaciónespecializaciónespecialización, donde tanto el estudiante egresado de 

Grado, como el profesional ya en ejercicio, pueden alcanzar un mejor nivel de cualificación. La sociedad en general y las empresas en 

particular  reconocen el valor formativo del posgrado. Los Másteres en su diseño pueden estar orientados a una especialización 

determinada, vinculada o no directamente a los estudios de Grado cursados, lo que sin duda es un    valor añadido para encontrarvalor añadido para encontrarvalor añadido para encontrarvalor añadido para encontrar    

trabajotrabajotrabajotrabajo; a la investigación, si existe una preferencia clara para continuar con estudios de doctorado (a los que se accede, por otro lado, 

cumpliendo los requisitos tras cualquier Máster); y al ejercicio de terminadas profesiones, los llamados Másteres profesionalizantes o 

habilitantes, obligatorios para el ejercicio de determinadas profesiones. 

Por último, el Máster, en su plan formativo, permite en uno o dos años de duración    conocer a profesionalesconocer a profesionalesconocer a profesionalesconocer a profesionales y, a través del desarrollo 

de unas prácticas especializadasprácticas especializadasprácticas especializadasprácticas especializadas, entrar en contacto con los problemas reales del ámbito laboralproblemas reales del ámbito laboralproblemas reales del ámbito laboralproblemas reales del ámbito laboral, ofreciendo al que busca su primer 

empleo la oportunidad tanto de mejorar su empleabilidad como de facilitarle la toma de decisiones de cara a su entrada en el mundo 

laboral. 

por  Cristina Yánes CabreraCristina Yánes CabreraCristina Yánes CabreraCristina Yánes Cabrera 

Vicerrectora de Ordenación Académica de la Universidad de Sevilla 
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EDICIONES IMPRESAS Lee las ediciones papel 

Expertos en Meteorología y Tráfico
Aéreo se dan cita en la Escuela
Técnica Superior de Ingeniería de la
US

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de
Sevilla (US) ha organizado los días 24 y 25 de mayo el Workshop
Internacional sobre Meteorología y Tráfico Aéreo, enfocado al análisis de
los efectos de la incertidumbre meteorológica. Más de 50 expertos del
sector, provenientes de 22 instituciones de ocho países distintos, se han
dado cita en este encuentro.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 25.05.2017

El programa ha constado de 17 presentaciones, divididas en tres sesiones: una
dedicada a la provisión y procesamiento de las predicciones meteorológicas, otra en la
que se han analizado las trayectorias de avión bajo los efectos de la incertidumbre
meteorológica y, por último, otra dedicada al análisis del tráfico aéreo bajo los efectos
de dicha incertidumbre.

El objetivo general es el desarrollo de metodologías que permitan integrar la
información sobre la incertidumbre de las predicciones meteorológicas en el proceso
de planificación del tráfico, de forma que puedan incrementarse la capacidad y la
eficiencia del sistema de tráfico aéreo, manteniendo, e incluso aumentando, el nivel
actual de seguridad.

La organización de este 'workshop' es una de las actividades programadas en el
proyecto OptMet (Análisis y Optimización de Trayectorias de Avión bajo los Efectos de
Incertidumbre Meteorológica), financiado por el Ministerio de Economía y
Competitividad, y cofinanciado con fondos Feder, dentro del programa estatal de I+D+i
orientado a los retos de la sociedad: en concreto, orientada al reto 'Transporte
Inteligente, Sostenible e Integrado'.

En este 'workshop', además, se han comunicado los resultados del proyecto europeo
TBO-Met (Meteorological Uncertainty Management for Trajectory Based Operations),
perteneciente al programa Horizonte 2020, en el que participan cinco instituciones de
tres países distintos. Este proyecto, que coordina la Universidad de Sevilla,
corresponde al tema de investigación 'Environment and Meteorology for ATM' del
programa Sesar 2020 Exploratory Research.

Síguenos en Facebook para estar informado de la últ ima hora:

Expertos en Meteorología y Tráfico Aéreo se dan cita en la Escuela Téc... http://www.20minutos.es/noticia/3047240/0/expertos-meteorologia-traf...
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Andalucía

SEVILLA, 25 May. (EUROPA PRESS) -

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) ha organizado los días
24 y 25 de mayo el Workshop Internacional sobre Meteorología y Tráfico Aéreo, enfocado al análisis de los
efectos de la incertidumbre meteorológica. Más de 50 expertos del sector, provenientes de 22 instituciones
de ocho países distintos, se han dado cita en este encuentro.

El programa ha constado de 17 presentaciones, divididas en tres sesiones: una dedicada a la provisión y
procesamiento de las predicciones meteorológicas, otra en la que se han analizado las trayectorias de avión
bajo los efectos de la incertidumbre meteorológica y, por último, otra dedicada al análisis del tráfico aéreo
bajo los efectos de dicha incertidumbre.

El objetivo general es el desarrollo de metodologías que permitan integrar la información sobre la
incertidumbre de las predicciones meteorológicas en el proceso de planificación del tráfico, de forma que
puedan incrementarse la capacidad y la eficiencia del sistema de tráfico aéreo, manteniendo, e incluso
aumentando, el nivel actual de seguridad.

La organización de este 'workshop' es una de las actividades programadas en el proyecto OptMet (Análisis y
Optimización de Trayectorias de Avión bajo los Efectos de Incertidumbre Meteorológica), financiado por el
Ministerio de Economía y Competitividad, y cofinanciado con fondos Feder, dentro del programa estatal de
I+D+i orientado a los retos de la sociedad: en concreto, orientada al reto 'Transporte Inteligente, Sostenible e
Integrado'.

En este 'workshop', además, se han comunicado los resultados del proyecto europeo TBO-Met
(Meteorological Uncertainty Management for Trajectory Based Operations), perteneciente al programa
Horizonte 2020, en el que participan cinco instituciones de tres países distintos. Este proyecto, que coordina
la Universidad de Sevilla, corresponde al tema de investigación 'Environment and Meteorology for ATM'
del programa Sesar 2020 Exploratory Research.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin
su previo y expreso consentimiento.
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Más información sobre: absorbente bioplástico soja proteína

Este bioplástico natural

es capaz de absorber

hasta cuarenta veces su

peso y podría usarse

como dispensador de

micronutrientes

Un bioplástico superabsorbente
fabricado con proteína de soja

Investigadores de las universidades de Sevilla y Hu elva han desarrollado un bioplástico, derivado de l a
proteína de soja, capaz de absorber hasta cuarenta veces su peso. Ahora van a probar la utilidad de es te
nuevo material ecológico como dispensador de micron utrientes en cultivos. 

SINC | Seguir a @agencia_sinc | 25 mayo 2017 14:30

Comparativa de las dimensiones que alcanza la proteína de soja nativa tras absorber agua y el tamaño
que adopta la proteína de soja modificada. / Fundación Descubre

Científicos del grupo Tecnología y diseño de productos multicomponentes de la Universidad de Sevilla (US), junto
con expertos de la Universidad de Huelva, han obtenido un bioplástico natural a partir de la proteína de la soja que
puede absorber hasta cuarenta veces su peso.

Este nuevo producto, ecológico y biodegradable, es respetuoso con el medioambiente. Por ello, los expertos están
explorando su aplicación en el  campo de la horticultura, concretamente como materia prima a partir  de la cual
fabricar dispensadores de nutrientes agrícolas.

Para  llegar  al  diseño  del  material,  que  recogen  en  un  artículo  publicado  en  la  revista  Polymer  Testing,  los
investigadores han realizado diferentes experimentos en el laboratorio alterando la composición de esta leguminosa.

Concretamente, han modificado su afinidad por  el  agua y han conseguido
que retenga un porcentaje mayor de agua. “La soja tiene por sí misma una
gran capacidad de absorción, lo que la convierte en un material idóneo. Sin
embargo,  nos  planteamos  si  encajaría  dentro  de  los  bioplásticos
superabsorbentes,  que son aquellos  que tienen que absorber  entre 10 y
1.000  veces  su  peso real  en  agua.  Tras  introducir  algunas  variantes,  el
resultado obtenido ha sido positivo”, afirma el investigador de la US Antonio
Guerrero, responsable del estudio.

Durante los ensayos, los expertos han comprobado que según las variables
de procesado y la combinación de la mezcla, las propiedades de absorción
de la soja se alteran. “Sin interferir  en su composición, esta legumbre es
capaz de absorber  doce veces su peso, mientras que si  modificamos su
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Así se propaga el virus de la varicela por el
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25 de mayo, saca tu lado más friki
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Otra ventaja de este

producto biodegradable

y de origen natural es su

escaso impacto

medioambiental

estructura molecular para aumentar su afinidad por el agua, esta capacidad se multiplica por tres hasta alcanzar 36
veces su peso inicial, es decir, un aumento del 3.600% sobre su peso real”, especifica Guerrero.

Para desarrollar los experimentos, en primer lugar han procesado la soja con el fin de extraer la proteína. Con el
objetivo  de  separar  la  parte  líquida  de  los  compuestos  sólidos,  los  científicos  han  utilizado  la  técnica  de  la
liofilización. “Este método es más suave y menos agresivo que la atomización, con lo que prácticamente no afecta a
la proteína. Así conseguimos aislar la materia prima con la que vamos a trabajar”, aclara el investigador.

Tras este proceso de deshidratación, los expertos han mezclado el compuesto aislado ya modificado de la proteína
con un plastificante. “Conseguimos un concentrado sólido de proteínas y una vez preparada esa composición, la
introducimos en una máquina inyectora y la depositamos en un molde. De ahí se obtiene la probeta con la que vamos
a realizar los ensayos”, explica el científico.

Repartidores ecológicos de nutrientes

Además  de  presentar  una  capacidad  de  absorción  superior  a  la  de  otros  bioplásticos  convencionales,  los
investigadores han avanzado que este compuesto reúne potencialmente cualidades para su uso en la horticultura,
específicamente como dispositivos distribuidores de nutrientes agrícolas.

De hecho, la siguiente fase de este proyecto es estudiar la viabilidad de la
liberación de estos  compuestos  en el  campo a través  de dispensadores
naturales formados a partir de soja superabsorbente. Para ello, simularán un
terreno  en  el  laboratorio  y  colocarán  las  matrices  cargadas  de
micronutrientes como sales minerales, hierro y zinc, a las que irán añadiendo
agua.

De esta forma, comprobarán si tras la fase de drenaje y como consecuencia
de la acción de estos dosificadores, el  agua contiene nutrientes y en qué
cantidad  lo  hace.  “Queremos  asegurarnos  de que se  produce un  aporte
controlado y ajustado a las necesidades del suelo. Además, al ser un plástico
biodegradable elaborado a partir de proteínas de soja, los propios envases, una vez vacíos, servirían de sustrato
para el suelo”, avanza Guerrero.

Siguiendo esta línea de estudio, los investigadores continuarán experimentando con otros productos como la colza o
el algodón de los que se puedan obtener materiales superabsorbentes con aplicaciones en la industria de la higiene
sanitaria y la agricultura.

Este proyecto de investigación aplicada está financiado por el Ministerio de Economía, Industria y Competitividad,
además de contar con fondos FEDER.

Referencia bibliográfica:

Cuadri, A.A; Romero, A.; Bengoechea, C.; y Guerrero, A. "Natural superabsorbent plastic materials based on a
functionalized soy protein". Polymer Testing, Volumen 58, Páginas 126–134, 2017.

Zona geográfica: Andalucía

Fuente: Fundación Descubre
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P
EATONALIZAR una calle, un espacio públi-
co cualquiera, es disponerla para uso y has-
ta abuso de peatones, no de artilugios de-
moníacos que nada tienen que ver con el co-

checito de San Fernando, el de un ratito a pie y otro
andando. No le entra al personal el concepto y así
vemos cómo calles peatonalizadas son pistas casi
para Fórmula 1 mediante ciclistas o conductores de
unos patinetes que circulan a velocidades cierta-

mente peligrosas para viandantes confiados. Bue-
no, eso de confiados hay que ponerlo en cuarente-
na. Y cada vez que veo por Tetuán, Sierpes o Plaza
Nueva discurrir estos aparatos me acuerdo del gran
José Antonio Garmendia en sus diatribas contra los
cochecitos de bebés en Semana Santa. Cómo bra-
maba sobre los peligros que corrían los tobillos de
los ciudadanos ante la presencia de dichos vehícu-
los. ¿Qué diría si viera estos artilugios de hoy?

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana SOBRE LOS
DERECHOS DE
LOS PEATONES

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

PRESENTACIÓN DE ‘LA

ÚLTIMA PRIMAVERA’

19:00 · AVDA. DE LACONSTITU-

CIÓN, 8 Concepción Perea pre-
senta la novela que se encarga-
rá de cerrar la historia que co-
menzó con La corte de los espe-
jos en 2013.

Filología

19:30 Recital poético de Juan
Andrés García Román. C/ San
Fernando.

Ciencias de la Educación

19:30 Puesta en escena de La
Enamorada del Rey (Valle In-
clán) por parte del Grupo de
Teatro Universitario Apetece.
Campus Ramón y Cajal.

ETS de Ingeniería

20:00 Concierto de la Orquesta
Sinfónica Conjunta Universidad
de Sevilla-CSMManuel Castillo.
Isla de la Cartuja.

Hospital de la Caridad

21:00 Recital deArias deÓpera.
Repaso a temas célebres de la
ópera universal como lasBodas
de Fígaro,DonGiovanni o Elixir
deAmor. C/ Temprado, 3.

La Isla de Siltolá

19:30 Presentación del libroCi-
beradaptados, de Antonio Mani-
lla. C/ San Bernardo, 24.

Fundación Amalio

12:00 Sesión de Diálogos para la
Cultura La gestión cultural en
espaciosmuseísticos privados.
Plaza Doña Elvira, 7.

Solidaridad

18:30 IV Desfile Infantil Benéfi-
co y entrega de los Premios a la
Buena Gente Vincere. Cámara
de Comercio EUSA (C/ Plácido
Fernández Viagas, 4).

PLAN PARA HOY

XCallejeando Food Fest

en elMuelle de las Delicias

Festival gastronómico y cultural
con foodtrucks, música, una zo-
na dedicada a lasmascotas y
terraza chill-out amenizada por
DJ. Las actividades son gratui-
tas y pensadas para la familia.
Entre las foodtrucks participan-
tes, se encuentran La Gastrone-
ta de Enrique Sánchez, La Caye-
jera de Cayetano Gómez, McA-
nudos o Dile Sí.

3 12:00-00:00. Hasta el domingo

OCIO

DEPORTE

MÚSICA

‘Cantar es un juego entre

tradición ymodernidad’

Conferencia-taller gratuito que
organiza la Fundación Baren-
boim-Said en el Conservatorio
Manuel Castillo a cargo de
Manolo Cagnin, director de los
Niños Cantores de Viena.

3 C/ Baños, 48. 18:30

El Pony Day llega al

centro ecuestre Ardyzan

Actividad que celebra De-
cathlon para acercar a losmás
pequeños (de 4 a 14 años) al
mundo del caballo.

3 A-49 Salida 14 / Umbrete-Be-

nacazón. Camino Benacazón,

s/n. De 19:00 a 21:00

S. V.

La pasarela de moda nupcial
SIQ, Sevilla Handcraft &
Fashion, celebró ayer el cierre
de su cuarta edición con éxito de
público en cada uno de sus des-
files. Juan Vara, Javier García,
Pablo Lanzarote y Alejandro
Postigo exhibieron sus propues-
tas en un día que inició su activi-
dad a primera hora de la maña-
na con una bridal meet de la di-
señadora Aurora Gaviño, en el
Resturante Oriza. Bajo el título
2 miradas se realizó un exclusi-
vo shooting con diseños de moda
nupcial ambientados en un es-
pacio singular.

Loca de amor fue la colección
de Juan Vara. 24 diseños de fies-
ta que hablan de las diferentes
etapas de la vida de Juana la lo-
ca, una de las mayores víctimas
del desamor, fuente de inspira-
ción del trabajo del creador. Son
trajes de noche y cóctel con talles
altos, líneas fluidas, evasé y lí-
neas A con tejidos caídos, como
crepes, tules y gasas.

Javier García presentó Pitimi-
ní, una colección de novias y
fiesta, basada en líneas clásicas
pero modernizadas utilizando
gran mezcla de tejidos en cuan-
to a texturas y colorido.

Al atardecer, Pablo Lanzarote
mostró Embrujao, una propues-
ta con la que evoca el anochecer
en los cielos andaluces. Cinturas
ajustadas y volúmenes estratégi-
cos. Mangas campana, farol re-
novada o manga larga. Modelos
en satenes, brocados, organzas y
gasas satinadas, encajes de
Chantilly y tules, enriquecidos

artesanalmente con canutillos
de cristal de El Líbano a modo de
flecos, entolados en guipur y pie-
dras austriacas.

Alejandro Postigo fue el encar-
gado de cerrar SIQ 2017 con Svl-
la. Una colección de fiesta dedi-
cada a la mujer y representada
por 20 looks en los que hay una
clara inspiración sevillana. Se-
mitransparencias, mangas con
lágrimas de acetato, flecos de
cuentas de cristal y un movi-
miento de vuelo natural en los
vestidos hacen diferente sin per-
der el sello de la firma.

Unbroche deoropara una
pasarela llena de ilusión
● SIQ cierra su
cuarta edición con
los desfiles de Juan
Vara, Javier García,
Pablo Lanzarote y
Alejandro Postigo

JUAN CARLOS MUÑOZ

Juan Vara abrió la última jornada de desfiles junto al Archivo de Indias.

El alumnado de percusión y de
metales de la Academia de Estu-
dios Orquestales Barenboim-Said
ofreció un concierto en el Consula-
do de Portugal. Este concierto tuvo
además un carácter solidario: todo
lo recaudado será donado a
Unrwa, la Agencia de Naciones
Unidas para los refugiados de Pa-
lestina en Oriente Próximo. Los co-
legios sevillanos Altasierra y
Adharaz contribuyeron al éxito en
el aforo de este concierto benéfico
con su presencia.

Solidaridad
Actuación de

metales y percusión

en el Consulado

de Portugal

JESÚS ALDEBARÁN / ALDEBARÁN STUDIOS
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Aries
(21-III al 20-IV)

“La ruptura con las personas 
inútiles o indignas debe ser completa” 
(I. Ching). (El inútil es indigno, el indig-
no inútil). 
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

“Sea inflexible al plantear los 
problemas, de lo contrario reapare-
cerán”. (I.Ching). ¡Su vida, gobiérnela 
sólo… usted!  

 Géminis 

(21-V al 21-VI)

¡Felicidades mil! Brillante 
protagonismo, magistral estrategia, 
examen, discurso, soltura, apertura y 
reconocimiento.

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

“La única solución con las 
malas hierbas es arrancarlas de raíz”, 
(I.Ching). Extirpe una costumbre o, ¡se 
fortalecerá!

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Leo, enfrascado en su propio 
personaje, sólo tiene ojos y oídos para 
quienes, como él, andan por la ‘acera 
soleada’. 

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

El signo de La Cosecha o Espiga 
va por el camino del servicio, del trabajo, 
del orden y de la observación sagaz y/o 
objetiva.
 

  
Libra
(24-IX al 23-X)

Libra prefiere el sendero del arte 
donde, por el día se divisa el arco-iris y 
de noche, ‘el maravilloso cielo de las es-
trellas’.      

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

¡Bucear para investigar es lo más 
fascinante del mundo! opina Escorpio sin 
dar más explicaciones. Acaso hay ¿voca-
ción? 

 
 Sagitario

(23-XI al 21-XII)

Sin dudarlo, todo el mundo re-
conoce que, ‘sin disciplina no hay vida’. 
Si logra esto, ¡un invencible triunfador! 
Trofeos. 
 

 
Capricornio
(22-XII al 20-I)

Si nació antes del 6 de enero, el  
gran Plutón ya le ha tomado el pulso. Si 
después, le toca ahora. ¿No oirá cantos 
de sirena?
 

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

Deliciosa para usted tan placen-
tera temporada… con “vacas gordas” o “luz 
verde” en negocios y amores. Rosas rojas.
 

        
Piscis
(20-II al 20-III)

No es que otros no puedan con-
solarle. Si lo hacen, genial. Porque usted 
aprenderá a ‘dialogar’ mucho consigo 
mism@.

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

26 
DE MAYO

VIERNES

Santoral  

 
San Felipe Neri

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.   San Pablo, 5; Feria, 126, Menéndez 

Pelayo, 69; Amor de Dios, 2, Plaza Alfalfa, 11; 

Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Pedro Pérez 

Fernández, 16 -, Asuncion, 84, Esperanza de 

Triana, 13; Juan Díaz de Solís, 12; San 

Vicente de Paúl, 14, López de Gomara, 5; 

Padre Damián, 4; Fernando IV, 4; Niebla, 50; 

Niebla, 4; Avda. de Coria, 21,  República 

Argentina, 10. 

  

Macarena.   Corral del Agua, esq. Camino 

Toros, loc.3, Avd. Pino Montano, 10, an Juan 

Bosco, 32; Avd. Sánchez Pizjuán, 6; López 

Azme, 1; Santa María de Ordaz, 12, Camino 

de los Toros, s/n.  

  

Zona Sur.  Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 

Europa, 25; Avd. Finlandia s/n., Avd. Bueno 

Monreal, 28; Chucena, 36; Reina Mercedes, 

17; Asencio y Toledo, 40; Lisboa, 260, Bda. La 

Oliva, locs. 8-9; Perséfone, 6;  Castillo de 

Constantina, 4; Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103, Gran 

Plaza, 6 Acc,  Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; 

Luis Montoto, 85; Polígono San Pablo, 

Barrio C, calle Jerusalén, 35; Avd. Ramón y 

Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Avd. Emilio 

Lemos, 32 -, Avd. Gavilanes, Rochelambert, 

bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 18; José Jesús 

García Díaz, 32; Urbano Orad, 9, Edificio 

Navieste, 4;  Avd. Ciudad de Chiva, 26; Avd. 

Juan XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 

Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra:  Picuda, 1; Santander, 

20, Malasmañanas, 59; Duquesa de 

Talavera, 25. Noche: Arroz, 2,. Bollullos 

Mitación: Cristo del Amor, 24.  Bormujos: 

28 de Febrero, 6; av. del Aljarafe, 70; Camas: 

Isidoro Paez, 1. Castilleja de la Cuesta: Real, 

100 (24 horas) y Real, 157. Coria del Río: Av. 

Primero de Mayo, 104. Dos Hermanas: 

Antonio Machado, 44; av. de Los Pirralos, 

100; av. Reyes Católicos, 4; Bda. Elcano, c/ 

Juan Sebastián Elcano y Antonia Díaz, 30 

(24 horas). Gines: Colón, 30 esquina Goya. 

La Algaba: Mercurio, 37. Mairena: Pablo 

Neruda, 46, Bda. Lepanto, Ciudad Expo. 

Puebla del Río: av. Cerro Cantares, loc.1-2. 

San Juan: 28 de Febrero, frentre Com.Policia. 

San José d e La Rinconada: Foro de Ermua, 1. 

Local 6-A y Prolong. Carretera Nueva, 66. 

Sanlúcar la Mayor: Real, 21. Santiponce: 

Avda. de Extremadura, 123. Tomares: Clara 

Campoamor,17 centro peatonal. Valencina: 

Guadalquivir, 41-A.

Exposición sobre 
grabado antiguo 
en el Museo de 
Bellas Artes

Hasta el 18 de junio puede verse la 
exposición temporal «El arte del 
grabado antiguo. Colección Furió» 
en el Museo de Bellas Artes, una 
selección de grabados realizados 
entre los siglos XV y XIX proceden-
tes de la Colección Furió, una de las 
mejores colecciones particulares de 
España.

JUAN JOSÉ ÚBEDA

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

9.30 
 

Jornadas científicas 
Francisco de Bruna  

Con motivo del aniversario de la muerte 
de Trajano y el ascenso al trono de 
Adriano, se celebran hasta hoy en el Real 
Alcázar las Jornadas Científicas «Fran-
cisco de Bruna (1719-1807) y su Colección 
Arqueológica». Será en el Salón del 
Almirante.   
 
11.30 

 
Conferencia de Joaquín 
Aguado Castro  

Joaquín Aguado Castro, Licenciado 
en Ciencias Empresariales, ofrece 
una conferencia titulada «Las 
convulsiones sociales actuales como 
el fin de una época. La economía 
asociativa y la Triformación Social 
como caminos de futuro». El confe-
renciante será presentado por el 
notario Rafael José Díaz Escudero. 
Será en la Facultad de Ciencias del 
Trabajo (Enramadilla, 18).  
 
17.00 

 
Taller infantil sobre Murillo  

En el marco del IV Centenario del 
Nacimiento del pintor sevillano Bartolo-
mé Esteban Murillo, el centro comercial 
Nervión Plaza desarrolla un taller 

infantil donde los más pequeños podrán 
descubrir la figura y obra de uno de los 
personajes más transcendentes en la 
historia de la ciudad. La actividad es 
gratuita y se celebra hasta el sábado en 
horario de 17.00 a 20.30 horas (el sábado 
mañana y tarde). 

 
17.30 

 
Cuentacuentos en San Julián  

«Al rico cuentico», cuentacuentos con 
Danzacuentos Lola en el centro cívico 
San Julián (calle San Hermegildo, s/n). 
Entrada gratuita. 

 
21.00 

 
«La verbena de la Paloma»  

«La verbena de la Paloma» en el Espacio 
Turina, un montaje de la Compañía 
Sevillana de Zarzuela. Los beneficios se 
destinarán a la Asociación Síndrome de 
Down de Sevilla y Provincia. Entradas 
entre 15 y 25 euros. 

 
21.30 
 
«Flamenkeando», en el CAAC   

Nueva edición de «Flamenkeando» en 
el Centro Andaluz de Arte Contempo-
ráneo de Andalucía, que este año 
contará con Miguel Campello, La 
Pompa Jonda y Sabor a Calle. Entradas 
25 euros. 

9.00
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ciudad vinculada al uso de la bi-
ci”, indicó el delegado de Hábi-
tat Urbano, Antonio Muñoz.

Sus promotores pretenden que
el espacio sirva para que los
usuarios aporten ideas y pro-
puestas que serán trasladadas a

la delegación de Movilidad. “El
Sevilla Bike Center pretende dar
servicio tanto a los sevillanos co-
mo a los turistas. Queremos ser
un punto de referencia ciclista en
la ciudad”, explicó Manuel Álva-
rez Ossorio, gerente de la UTE

compuesta por las empresas Bi-
ciActiva S. L., Cicloturistic 2000
S. L., y Pinapark Campamento,
Deporte y Aventura S. L.

En el interior del edificio,
obra del estudio Rein Martínez
Arquitectos, se organizarán cur-
sos y seminarios para fomentar
la utilización de este medio de
transporte que en los últimos
años ha experimentado un gran
crecimiento. “Estas instalacio-
nes son un claro ejemplo de la
apuesta del Ayuntamiento por
la bicicleta”, quiso destacar el
delegado del Movilidad, Juan
Carlos Cabrera. Buena parte del
centro (hasta un 40% de la
planta baja) será utilizado como
cafetería o zona de venta para
consumo de bebidas, si bien ese
mismo espacio puede ser usado
para la exposición de artículos
ligados al mundo de las dos rue-
das. La obra de rehabilitación
fue realizada por la empresa
Quales; la arquitectura interior
por el estudio Curtidores.

El proyecto contempla la po-
sibilidad de ampliar el edificio
ocupando unas parcelas exte-
riores que permitirían la colo-
cación de veladores con sillas,
mesas y sombrillas, la llamada
zona de descanso para ciclistas.
En esos 200 metros cuadrados
pueden ir también aparcamien-
tos para bicicletas tanto de al-
quiler como privadas (de los
usuarios del centro). Las tres
empresas adjudicatarias del
concurso tienen una concesión
por 20 años y deberán pagar un
canon al Ayuntamiento de
4.400 euros anuales, una canti-
dad que irá incrementándose
en un 20% a partir del tercer
año y hasta el décimo, fecha
hasta la cual se aumentará otro
10% hasta el final de la conce-
sión municipal.

mación del negocio, así como
una galería de fotos que cambia
según la oferta de los productos.

La puesta en marcha de este
proyecto ha supuesto una inver-
sión de 19.000 euros, cantidad
procedente de la subvención de
124.000 euros que el Ayunta-
miento ha destinado a ocho aso-
ciaciones de comerciantes para
adaptar los mercados de abastos
a la era digital. Esta ayuda se in-
cluye dentro de los 434.000 eu-
ros que el gobierno de Espadas
ha empleado para mejorar la
competitividad del comercio mi-
norista. Se prevé que los próxi-
mos días los representantes de
otras plazas de la ciudad presen-
ten los proyectos elaborados con
estas ayudas públicas.

En cuanto al tipo de cliente que
se quiere “atrapar” con esta nue-
va herramienta, Juan Carlos
Vázquez, presidente de la asocia-
ción de comerciantes de la Encar-
nación, explicó que entre los ob-
jetivos se encuentra, además de
fidelizar a los compradores habi-
tuales, conseguir clientes a través
de las redes sociales, a los que lle-
garon hace ya bastante tiempo
las grandes cadenas de distribu-
ción. En cuanto a la venta directa
por internet, esta opción no se
contempla actualmente, aunque
pudiera ser factible en un futuro.

P
A
L
M
A
S Manuel

Sobrino

Profesor de la
Facultad de Medicina

Junto con sus compañeros
Andrés Rodríguez-Sacristán y
Guillermo Álvarez de Toledo

ha puesto en marcha un simulador
médico en Pediatría que ha registrado
una gran demanda entre los alumnos.

A

Y
P
IT
O
S José Santiago

Lorenzo

Director general
de Movilidad

Conviene disponer cuanto an-
tes de una ordenanza específi-
ca que regule el tránsito de los

patines eléctricos por las calles peato-
nales a fin de evitar los accidentes de-
nunciados por el Defensor del Pueblo

G

Manuel Ruesga

El epicentro de la bici se en-
cuentra en el antiguo quios-
co Al Sur, que tras varios
años de abandono y con un
proyecto frustrado a sus es-
paldas (iba a ser la sede de la
unidad ciclista de la Policía
Local) abrió ayer sus puertas
como Centro de la Bicicleta.
Fomentar e impulsar el uso
de este medio de transporte
es uno de los objetivos prio-
ritarios de un espacio que
cuenta con un mostrador de
información turística y un
depósito en su planta sótano
para guardar más de un cen-
tenar de bicis de los usuarios
que no quieran dejarlas en
sus viviendas.

Éstos son algunos de los
servicios de que dispone el
centro situado en el Paseo de
Catalina de Ribera y en el que
se enseñará a montar en bici-
cleta, se formará a los meno-
res en educación vial, se crea-
rán rutas ciclistas por la ciu-
dad y la provincia, o se po-
drán alquilar bicis. “Se trata
de un proyecto diferente y
único en Sevilla y práctica-
mente en España por los ser-
vicios que ofrece y que refuer-
za la imagen que proyecta la

● Los promotores
pretenden que el
espacio sirva para
que los usuarios
aporten ideas que
serán trasladadas
a Movilidad

El epicentro de la bicicleta
REPORTAJE GRÁFICO: VÍCTOR RODRÍGUEZ

El gerente de Urbanismo, los delegados de Movilidad y Hábitat Urbano y promotores del ‘Sevilla Bike Center’ posan durante la inauguración.

Buena parte de la planta baja del inmueble es utilizada como cafetería.

El circuito hinchable servirá para formar a los menores en educación vial.

APUNTES

5

Falta de competitividad

en los mercados

Hace décadas que las plazas
de abastos dejaron de ser com-
petitivas frente a la expansión
de las grandes cadenas de dis-
tribución. Los variedad de pro-
ductos, las frescura de éstos,
la diversidad de puestos y la
cercanía del comerciante con
el cliente se han convertido en
factores secundarios frente a
la facilidad de hacer las com-
pras a cualquier hora del día.

Dificultad para

abrir por las tardes

El gobierno de Espadas ya
planteó al principio delmanda-
to la posibilidad de que los pla-
ceros abrieran por las tardes.
Esta opción, sin embargo, fue
descartada por los comercian-
tes al entender que ampliar los
horarios requería también au-
mentar la plantilla en una épo-
ca en la que las ventas repun-
taban a duras penas.

‘Mercatic’, el primer

proyecto en echar andar

ElMercado de la Encarnación
ha sido el primero que ha pre-
sentado su propuesta para su-
perar la brecha digital. Bajo el
nombre deMercatic, los co-
merciantes anuncian sus ofer-
tas en un portal web con el que
quieren plantar cara a las gran-
des cadenas de distribución.
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ANDALUCÍA

La Cámara insta 
a no cerrar camas 
ni quirófanos 
en verano
El PP denuncia que el Plan de Verano del
SAS lleva encubiertos «múltiples recortes»

El pleno del Parlamento andaluz 
aprobó ayer una proposición no 
de ley del PP-A, que contó con el 
apoyo de todos los grupos –mien-
tras que el PSOE rechazó tres 
puntos–, en la que se insta a la 
Junta a garantizar que los ajustes 
para el Plan de Verano que está 
llevando a cabo la Consejería de 
Salud no supongan recortes sa-
nitarios, con la consecuente 
merma en la atención y en los 
derechos de los usuarios. En este 
sentido, la Cámara demandó 
mantener todos los servicios 
sanitarios en la comunidad au-

LA RAZÓN- Sevilla a la demanda real de los pacientes; 
mantener la apertura por las tar-
des del máximo número de cen-
tros de salud para garantizar la 
cobertura asistencial y evitar la 
masifi cación de las urgencias; 
reforzar las urgencias en aquellas 
zonas de mayor afl uencia, con el 
número de contrataciones acorde 
a la demandan asistencial; y au-
mentar el servicio de ambulancias 
en las poblaciones con mayor 
presencia de turistas.

La portavoz del PP-A, Carmen 
Crespo, señaló que el Plan de Ve-
rano que todos los años pone en 
marcha la Consejería de Salud 
siempre es criticado por su «tar-

tónoma en los meses de verano, 
reforzándolos en aquellas zonas 
donde la población aumenta de 
forma especial en esta época. 
También instó a mantener la 
plantilla, con la sustitución del 
personal que está de baja, permi-
so, reducciones o de vacaciones 
mediante las correspondientes 
contrataciones, llegando éstas al 
cien por cien de la jornada laboral 
en los casos necesarios.

Otra demanda consiste en rea-
lizar un programa que garantice 
el funcionamiento de los quirófa-
nos y áreas de diagnóstico, adap-
tando sus contrataciones a la 
disponibilidad de especialistas y 

La Razón

Protesta contra los recortes sanitarios en verano celebrada en Málaga

danza y falta de transparencia», 
un diseño que lleva encubiertos 
«múltiples recortes que provocan 
el caos sanitario e impiden la co-
rrecta atención». A su juicio, cada 
verano se repiten los mismos re-
cortes, como «plantas enteras y 
quirófanos cerrados en los hospi-
tales, sustituciones del personal 
sanitario sin cubrir o centros de 
salud que no abren por las tardes». 
Por su parte, el diputado del 
PSOE-A Francisco José Vargas 
denunció que los populares ha-
cen un «copia y pega» todos los 
años con sus críticas e indicó que 
la Junta «siempre informa a la 
Cámara de su planifi cación».

Nuria 
Barrios 

recoge el VII 
Premio de 

Poesía 
Hermanos 

Machado

Nuria Barrios, ayer en Sevilla

La Razón

La Feria del Libro de Sevilla aco-
gió ayer la entrega y presentación 
del VII Premio Iberoamericano 
de Poesía Hermanos Machado, 
que recayó en la escritora Nuria 
Barrios por el poemario «La luz 
de la dinamo». El galardón, que 
concede el ICAS en colaboración 
con la Fundación José Manuel 
Lara –entidad que edita la obra 
ganadora en su colección Vanda-
lia de poesía–, está dotado con 
4.000 euros. La autora recogió el 
premio de manos del delegado 
de Hábitat Urbano, Cultura y 
Turismo, Antonio Muñoz, en un 
acto que contó también con la 
presencia del director de la colec-
ción Vandalia y miembro del ju-
rado, Jacobo Cortines.

El elenco de intérpretes y los 
músicos de la Real Orquesta 
Sinfónica de Sevilla(ROSS) pro-
tagonizaron ayer el ensayo gene-
ral de la ópera «La Bohéme», de 
Giacomo Puccini, que se estrena 
el próximo domingo en el Teatro 
de la Maestranza de la capital 
hispalense. Las funciones se re-
petirán el 31 de mayo y los días 2, 
5, 7 y 10 de junio. Junto a estas 
representaciones se ha previsto 
un ciclo de conferencias-con-
cierto, en colaboración con la 
Asociación Sevillana de Amigos 
de la Ópera. La cita tendrá lugar 
el sábado en el propio teatro. La 
entrada es libre hasta completar 
el aforo.

El Teatro de la Maestranza calienta 
motores para el estreno de «La Bohéme»

Un momento del ensayo general de «La Bohéme», ayer en el Maestranza

Ke-Imagen

El periodista y escritor Josele 
Sánchez presentó ayer en la sala 
cultural La Revuelta, en Sevilla, su 
último libro: «Balada triste para 
España». La obra recoge algunos 
de sus mejores artículos periodís-
ticos de los últimos años y cuenta 
con el beneplácito de escritores 
como César Vidal o el novelista 
José María Zavala, de fi lósofos 
como el argentino Alberto Buela, 
de historiadores como Honorio 
Feito y de periodistas como Gus-
tavo Morales o Javier García Isac. 
En el acto de presentación estuvo 
presente José Manuel Cansino, 
profesor de Economía y director 
de la Cátedra de  Economía de la 
Energía y Medio Ambiente de la 
Universidad de Sevilla,  y colabo-
rador de LA RAZÓN. El autor ya 
sorprendió al público con otras 
novelas como «Con la piel del 
cordero» y «La consagración de la 
primavera».

Josele Sánchez y 
su «Balada triste 

para España»

Josele Sánchez, junto a José Manuel Cansino

Ke-Imagen
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LA TRIBUNA / CIUDAD REAL 
El catedrático del Área de Lengua-
jes y Sistemas Informáticos de la 
Universidad de Castilla-La Man-
cha (UCLM) Mario Gerardo Piatti-
ni Velthuis ha sido galardonado 
con el Premio Nacional de Infor-
mática 2016 en la categoría Arit-
mel, que concede la Sociedad 
Científica Informática de España. 
Esta distinción y que se otorga a 
aquel investigador, menor de 55 
años, que haya realizado sobresa-
lientes aportaciones científicas en 
la Ingeniería Informática.  

El premio concedido al profe-
sor Piattini viene a ser un recono-
cimiento a su carrera investigado-
ra, centrada en la calidad de siste-
mas de información, la cual 
«constituye en la actualidad el sis-
tema nervioso de todas las organi-
zaciones, calidad de la que por 
tanto depende la supervivencia de 
las empresas y su competitividad 
y, en definitiva, nuestra propia ca-
lidad de vida», apuntó Piattini.  

Director del grupo de investi-
gación Alarcos de la Escuela Supe-
rior de Informática de Ciudad Re-
al y referente investigador nacio-
nal e internacional en la calidad 
de los sistemas informáticos, Ma-
rio Piattini es el autor español más 

• El jurado ha destacado 
que el profesor del Campus 
de Ciudad Real es un refe-
rente internacional en la ca-
lidad de sistemas de infor-
mación, campo en el que 
centra su investigación.

La Sociedad Científica Informática de España le ha concedido  
este galardón como investigador destacado con menos de 55 años 

El profesor Mario Piattini 
recibe el Premio Nacional 
de Informática 2016

prolífico y con mayor índice de 
impacto en ingeniería de soft-
ware, habiendo sido seleccionado 
en 2011 entre los 15 Top scholars 
in the field of Systems and Software 
Engineering, recordó la UCLM en 
un comunicado. Ha publicado los 
libros más referenciados en espa-
ñol sobre Ingeniería de Software y 
Bases de Datos y ha dirigido 39 te-
sis doctorales. 

Del profesor Piattini el jurado 
de los Premios destacó su activi-
dad de transferencia de tecnolo-
gía, al ser el creador de varias em-
presas de base tecnológica y el di-
rector fundador del Instituto de 
Tecnologías y Sistemas de Infor-
mación de la UCLM.  

Mario Piattini se mostró agra-
decido por este premio que con-
sidera es un reconocimiento, por 
un lado, a su grupo de investiga-
ción Alarcos, creado hace ahora 

UNIVERSIDAD

veinte años junto con el profesor 
Francisco Ruiz y que «está forma-
do por profesores e investigado-
res de muchísima calidad profe-
sional y humana»; y por otro, a la 
UCLM que «una vez más demues-
tra que es posible realizar investi-
gación de nivel internacional en 
la región». Piattini agradeció el 
apoyo recibido por «todos los rec-
tores de la UCLM» a lo largo de to-
da su carrera investigadora. 

 
LOGROS. Como gestor de la in-
vestigación, Piattini ha sido res-
ponsable del área de Tecnologías 
Informáticas de la Agencia Nacio-
nal de Evaluación y Prospectiva 
(ANEP) del Ministerio de Econo-
mía, Industria y Competitividad y 
de la Agencia Andaluza del Cono-
cimiento, entre otros puestos.  

Fundador y miembro de las 
juntas directivas de varias asocia-
ciones científicas y profesionales, 
ha recibido varios premios, entre 
los que destacan el Premio Ga-
briel Alonso Herrera a la trayecto-
ria investigadora 2010 y el Premio 
Nacional a la Trayectoria Profe-
sional del Ingeniero Informático 
2012 de la Federación de Asocia-
ciones de Ingenieros Informáti-
cos de España.  

Además de a Piattini, la Socie-
dad Científica Informática de Es-
paña ha reconocido con el Premio 
Nacional de Informática 2016 al 
catedrático del Departamento de 
Lenguajes y Sistemas Informáti-
cos de la Universidad de Sevilla 
Miguel Toro y a la ingeniera de Te-
lecomunicaciones por la UPM 
Nuria Oliver.

El profesor de la UCLM Mario Piattini en su despacho en el Campus de Ciudad Real. / LT

Mario Piattini 
Profesor de la UCLM

��[   ]
La calidad de los 
sistemas de la 
información es el 
sistema nervioso 
de las 
organizaciones
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Andalucía

SEVILLA, 25 May. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha denunciado la falta de
inversiones del Gobierno central en materia de infraestructuras científicas en Andalucía pese a la calidad de
la investigación que se desarrolla en la comunidad autónoma y ha reivindicado que "esto tiene que cambiar".

Ramírez de Arellano, en interpelación parlamentaria en la Cámara andaluza, ha esgrimido un mapa con el
reflejo de la inversión de 188 millones de euros en sellos de excelencia Severo Ochoa y unidades de
excelencia María de Maeztu desde 2011 a 2016 concedidos por el Ejecutivo central, de los cuales el 80 por
ciento se reparten entre Madrid y Barcelona. Una situación "preocupante" que rechazó que se perpetúe, por
lo que exigió al Ejecutivo central que revise "por qué no consideran a Andalucía" a la hora de realizar
inversiones en ciencia.

El titular andaluz de Economía y Conocimiento ha subrayado que los andaluces "queremos jugar la liga de
la ciencia de forma diferente a la del fútbol, donde los títulos se los disputan Madrid y Barcelona y el Bilbao
nunca baja a Segunda".

En este sentido, ha recordado que centros andaluces de investigación como el Instituto de Astrofísica de
Andalucía cuentan con numerosos reconocimientos internacionales mientras en España se les ha negado
reiteradamente el sello de excelencia que les permitiría gozar de una financiación adicional e impulsar aún
más su actividad científica. Además, el único ente que contaba en la comunidad autónoma con un Severo
Ochoa, la Estación Biológica de Doñana --organismo perteneciente al Centro Superior de Investigaciones
Científicas-- la ha perdido este año 2017, pendiente de la resolución definitiva, lo que supondrá contar con
cuatro millones de euros menos de financiación.

ESTABILIDAD EN LA CARRERA CIENTÍFICA

En cuanto a la actuación de la Junta de Andalucía, el consejero ha señalado que la apuesta de la comunidad
autónoma es la de fortalecer el Sistema Andaluz del Conocimiento y establecer vínculos entre los centros de
investigación y el tejido productivo para lograr la transferencia de conocimiento. "Tomamos como referente
para nuestra estrategia de conocimiento a los sectores tractores de la economía, que nos ayudan a definir
cómo conectar la investigación básica y la aplicada al sector productivo" para impulsar la economía y
competitividad de la comunidad autónoma.

Uno de los elementos clave, ha asegurado, son las universidades andaluzas, donde se ha cuidado
especialmente el concepto de carrera, tanto a los investigadores como al personal de administración y
servicios. Se parte, explica, del convencimiento de que la "estabilidad y certidumbre son factores
fundamentales para la generación de conocimiento científico".

Así, se ha reforzado la financiación básica operativa, de inversiones y de investigación, entre otras medidas
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se han transformado 10 millones de euros de fondos que antes se otorgaban en régimen de subvenciones
competitivas para la I+D en transferencias directas a grupos de investigación y planes de investigación de
las universidades (cuya distribución se acordó en la Comisión de Programación del Consejo Andaluz de
Universidades), se ha activado el Plan Andaluz de Investigación, Desarrollo e Innovación (Paidi) 2020 y se
ha trabajado con las universidades, que han aprobado sus planes de excelencia incidiendo en cuestiones
como el impulso a las TIC, el apoyo a la transferencia de conocimiento o el respaldo a los campus de
excelencia internacional.

Por lo que respecta al personal de las universidades andaluzas, Ramírez de Arellano ha responsabilizado de
los actuales problemas de provisionalidad de muchos profesionales docentes a los recortes impuestos por el
Gobierno central desde 2012 y que la Junta y las universidades andaluzas tuvieron que aplicar. Una situación
ante la que se están haciendo "importantes esfuerzos" para revertirla.

El consejero ha señalado que "cuando la interinidad se prolonga --como ha ocurrido-- se dan situaciones con
un colectivo importante con el que hay que sentarse a hablar, porque hay que recuperar la normalidad". Ha
señalado que la Junta de Andalucía no tiene competencia directa sobre este asunto, dado que se enmarca
dentro de la negociación colectiva, añadiendo que el Gobierno andaluz "nunca será un obstáculo para
cualquier acuerdo que se adopte" en este ámbito y donde el convenio colectivo sea la "ruta" para solventar
esta situación.

Se trata de personas que son profesionales reconocidos y acreditados, con más de 40 años en situaciones de
incertidumbre "dolorosas" por lo que hay que buscar una solución, siempre respetando los principios legales
de libre concurrencia, mérito y capacidad. A su juicio, no es un problema económico sino "de hacer las
cosas bien y una consecuencia más de las medidas que tomó el Gobierno central" en su día y que la Junta
defiende que "se eliminen esas medidas y que se vuelva a la normalidad de una manera razonable y
ordenada".

Frente a estas situaciones, Ramírez de Arellano ha señalado que el Gobierno andaluz se ha distinguido por
apostar por la estabilidad y el empleo de calidad en la carrera académica impulsando la figura de ayudante
doctor, que ofrece contratos de hasta cinco años con continuidad a través de lo previsto en el convenio
colectivo. De este modo, en los últimos cuatro años se han convocado casi mil plazas de ayudante doctor.

En el curso 2016-17 la Junta de Andalucía ha autorizado un total de 716 plazas para garantizar la labor
investigadora y docente con personal de apoyo en universidades andaluzas, de los cuales más de la mitad
(388) son de ayudante doctor, y el resto corresponden a otras figuras de contratación.

Por otra parte, con el nuevo Plan Andaluz de Investigación, Desarrollo e Innovación (Paidi) se ha puesto en
marcha un programa de capacitación profesional para jóvenes de forma que puedan comenzar así su carrera
investigadora. Está dotado con 61 millones de euros con financiación del Fondo Social Europeo y en su
primera fase ha permitido la contratación en abril por parte de las universidades de 1.287 técnicos de apoyo
a la I+D, con una inversión de 36,9 millones de euros. La segunda fase, que se ejecutará previsiblemente en
otoño de 2017, se centrará en contratar personal investigador y personal investigador doctor, según las
necesidades demandadas por las universidades.
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Educación

MADRID, 25 May. (EUROPA PRESS) -

El gasto de las universidades españolas en I+D en 2015 crece hasta los 3.373 millones, 185 más que el año
anterior, pero continúa por debajo de los niveles de 2012 y 2013, con 3.381 y 3.603 millones,
respectivamente, según el informe 'Investigación y Transferencia de Conocimiento en las Universidades
Españolas' de CRUE, presentado este jueves 25 de abril.

Este gasto de 2015 representa un 36% del presupuesto ejecutado por la universidad, prácticamente igual al
año anterior, según los autores del documento, que apuntan que en el gasto en I+D crece ligeramente el
porcentaje referido al gasto financiado por terceros, al margen de la financiación general universitaria, que
representa un 42% del total. "Este incremento va ligado al aumento de los gastos soportados por programas
de financiación pública", añaden.

La plantilla del personal docente e investigador de las universidades públicas y privadas experimenta en
2015 un ligero crecimiento con respecto a los últimos años, según los datos recogidos de 48 universidades
públicas y 18 privadas y pasa de 101.174 a 110.022. Sin embargo, advierten de que esta recuperación no se
traduce en un aumento en el personal que realiza actividades de investigación competitiva, que baja en 2.208
personas (de 46.322 de 2014 a 44.014 de 2015) y representa el 40% del PDI.

En cuanto a la producción científica, el informe señala que los resultados de la investigación, medidos en
artículos publicados en revistas indexadas en World of Science, tesis leídas y sexenios obtenidos en el año,
experimentan un incremento en 2015. Este aumento es mayor en el caso de las tesis leídas (13.278 frente a
10.024 de 2014), "fruto quizá de la finalización del antiguo plan educativo", y en artículos publicados
(57.970 frente a los 48.881 de 2014).

En la protección de resultados de investigación mediante patente, cabe destacar una disminución en 2015 en
el número de solicitudes de patentes (pasa de 673 en 2014 a 626 en 2015) y extensiones PCT (de 357 en
2014 a 303 en 2015), un dato este último inferior al de 2011. Sin embargo, se detecta un incremento en el
número de solicitudes en cotitularidad, que pasa de 221 a 284 en 2015, que la CRUE atribuye a la
"tendencia creciente de la cooperación entre diferentes entidades".

MÁS CONTRATOS DE LICENCIA DE PATENTES, PERO NO INGRESOS

En cuanto a la transferencia de conocimiento, ligada a la explotación de resultados, el informe indica que se
produce una "notable mejoría" en el número de contratos de licencia, principalmente en el número de
licencias de patente hasta las 216, tendencia que se empezó a observar en el año 2014 (149). Asimismo,
también se recupera el número de licencias de 'know-how' y materiales químicos o biológicos.

"Sin embargo, este incremento en el número de contratos de licencia no se traduce en una mejora de los
ingresos procedentes de estos contratos, destacando la disminución de los ya reducidos ingresos por licencia
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de patentes", apuntan los respondables del informe, ya que han pasado de 1.627 millones en 2014 a 1.450 en
2015.

Los ingresos por los acuerdos de propiedad industrial e intelectual han supuesto 2,6 millones de euros en
2015, "resultando magnitudes muy distantes" de otros mecanismos de transferencia de conocimiento, como
los 312 millones procedentes de la investigación por contrato o convenio o los 156 millones de euros
procedentes de los proyectos de I+D colaborativos.

El informe también destaca la creación de 'spin-off' --empresas generadas para explotar los resultados de la
investigación universitaria como mecanismo efectivo para transferir conocimiento--, que en 2015 presenta
cifras similares a los años anteriores (182 en 2015 frente a las 194 de 2014).

Se aprecia un incremento de las empresas participadas por la universidad (49 en 2015, catorce más que en
2014), situándose en el 43% de los casos, y prácticamente se mantienen las que han ampliado capital, que,
según la CRUE, "es una señal positiva de validación y maduración de la empresa pues produce un aumento
de su valor".

Los rectores argumentan que el hecho de que el número de estas 'spin-off' que han ampliado capital sea
"muy inferior al parque de los últimos cinco años", pone de relieve la "necesidad de aumentar el capital
semilla y de mejorar la capacidad de gestión de estas empresas". La implicación del PDI como promotor en
este tipo de empresas sigue manteniendo la tendencia a la baja iniciada en 2014.
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Educación

Reclama desgravaciones fiscales para las familias de la privada durante la etapa
obligatoria

MADRID, 25 May. (EUROPA PRESS) -

La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) plantea en su 'Libro Blanco de los
Empresarios Españoles: La Educación importa' participar en el diseño de las titulaciones universitarias de
Grado y Postgrado junto al Ministerio de Educación y los rectores. Además, reclama desgravaciones fiscales
a las familias que opten por llevar a sus hijos a un centro privado durante la etapa obligatoria.

Estas son algunas de las propuestas de los empresarios en un documento de 139 páginas, presentadas este
jueves 25 de mayo en la sede de la CEOE, en un acto presidido por el ministro de Educación, Cultura y
Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, donde el presidente de la CEOE, Juan Rosell, ha señalado que este
documento supone aportación de su organización al Pacto Social y Político por la Educación.

"Los empresarios estamos a su disposición para mejorar la educación, que es prioritaria y estratégica para un
futuro mejor, que es lo que queremos para nuestro país", ha indicado Rosell al ministro, al que le ha pedido
que cuente con ellos para la mejora del sistema educativo.

"Habrá que decir al mundo de la enseñanza qué es lo que necesitamos para la rentabilidad de los recursos,
que no son infinitos", ha subrayado el presidente de la CEOE, que ha insistido en que el sistema educativo
"debe alinearse" al mercado laboral "para evitar frustración y despilfarro".

En este sentido, ha dicho que, si bien no tiene "nada en contra" de la Filología etrusca --título que no
existe--, "sería absurdo" incentivar la enseñanza en esta materia y que "el número de licenciados se
incrementara año a año".

La CEOE insiste en su informe en adaptar el sistema educativo a las necesidades del mercado laboral ante
"la falta" de perfiles profesionales para determinados puestos. "Las empresas tenemos ya carencias en
puestos de trabajo cualificados. No somos capaces de encontrar algunos perfiles", ha indicado Rosell.

Por ello, la CEOE pide "mayor protagonismo" de las empresas en la definición de títulos de Formación
Profesional, la incorporación de las organizaciones empresariales al Consejo de Universidades, junto a
recortes y Ministerio de Educación, y su participación en la definición de los currículos de Grado y
postgrado universitarios.

Sobre esto último, el ministro ha dicho después, en declaraciones a los medios, que la vinculación de la
empresa al mundo educativo "es una buena cosa", pero que hay que ver de qué forma se articula en el fututo
pacto educativo. Asimismo, ha señalado que si bien la educación debe servir para formar a ciudadanos libres
y felices, "también es importante que las enseñanzas se adecuen a los puestos de trabajo que se vayan a
crear".
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LAS FAMILIAS DE LA PRIVADA "PAGAN EL DOBLE": RECIBO E IMPUESTOS

El informe defiende los modelos de enseñanza privada y concertada en base al artículo 27 de la Constitución
Española --derecho a la educación y libertad de enseñanza--. "Son los padres lo que tienen que elegir y no
los poderes públicos", ha aseverado el presidente de la Comisión de Educación de la CEOE, Jesús Núñez,
que ha hecho un repaso de las propuestas.

Entre ellas, se encuentra la actualizar el sistema de conciertos educativos, aplicar el 'bono escolar' en el
primer ciclo de Educación Infantil --de cero a tres años-- e introducir la desgravación fiscal en las etapas
obligatorias para las familias de colegios privados no concertados.

"En un momento en que la reivindicación de la gratuidad de los libros de texto empieza a ser atendida,
resulta inaceptable que no se considere la extensión de la gratuidad de las propias enseñanzas obligatorias a
todos los ciudadanos, sin menoscabo de su libertad de elección", subraya el texto.

Además, la CEOE defiende que las familias que llevan a sus hijos a centros privados "están siendo
discriminadas en el libre ejercicio de un derecho fundamental, como el de libre elección de centro, pues para
hacerlo han de pagar por duplicado ese servicio esencial a través del recibo del colegio y de sus impuestos".

Apunta que "desde una perspectiva puramente inversora", es "razonable" que el Estado devuelva a las
familias, por la vía de la desgravación fiscal, al menos una parte de los réditos que éste "recuperará de una
inversión de la que no ha sido titular".

NUEVO CURRÍCULO Y 'MIR DOCENTE'

Las empresas proponen un nuevo currículo "para un tiempo nuevo", que potencie las enseñanzas STEM
mediante el refuerzo de laboratorios y talleres; asegurar el enfoque humanístico de las enseñanzas, o reforzar
la expresión oral y escrita en la lengua propia y en inglés; introducir en el currículo las tecnologías digitales,
o una educación emprendedora a nivel nacional.

También plantean hacer de la docencia una profesión "robusta", adaptando el modelo de MIR de los
médicos a los profesores; diseñar para estos un 'pan de carrera', y ordenar su formación permanente en
función de las necesidades del sistema. En este ámbito señalan la necesidad de vincular la evaluación del
profesorado con los incentivos y con la promoción.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin
su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...

2 de 2 26/05/2017 8:31



JOSEP LAGO

APOYO A LA MEJORA 
DE LA UNIVERSIDAD 
ESPAÑOLA

Barcelona q El patronato de la 
Fundación Conocimiento y 
Desarrollo, que preside la banquera 
Ana Botín, mantuvo ayer en Barce-
lona un encuentro-debate en el que 
se resaltó el gran valor y potencial 
de la universidad española. La 
fundación (que sostienen el Grupo 
Santander, Havas, Cementos 
Molins, Freixenet, Goldman y 
Telefónica, entre otras grandes 
empresas) tiene como objetivo 
promover la mejora de la univer-
sidad española y potenciar su 
colaboración con la empresa.
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RECTOR DE LA UNIVERSITAT POLIT~CNICA DE VALI~NCIA (UPV)

OLIVIA FONTANILLO

Francisco Mora (Elche, 1968) ha sido reelegido rector de la Universitat Politecnica de Valencia (UPV) por 
segundo mandato, de cuatro aSos. Mora apuesta por seguir trabajando en la filosofia de aprendizaje apoyado en la
experiencia, el impulso alas actividades de investigaci6n y a los programas de emprendimiento, asi como avanzar
en la modernizaci6n y mejora de la estructura interna de la entidad.

La reforma del tejido y los sistemas productivos pasa por una mayor transferencia entre el sistema
investigador y generador de conocimiento y las empresas. &Qu~ papel juega la UPV?
Creemos mucho en la relaci6n de colaboraci6n; segt~n diferentes estudios, estamos en el top 3 de universidades
espa~olas en transferencia tecnol~gica y nos situamos entre el primer y el segundo puesto del ranking de centros
universitarios en materia de patentes y de spin-off, seg~n las ~reas. Las alianzas con empresas son cada vez m~s,
y m~s intensas. Uno de los retos es abordar conjuntamente proyectos de mayor envergadura. Adem~s, seguimos
trabajando para consolidar los programas internos de emprendimiento y de investigaci6n. Para ello, necesitamos
m~s apoyo y recursos, pero tambien m&s facilicidades desde el punto de vista de la burocracia, muy compleja y
restrictiva. Es necesaria una flexibilizaci6n, en gesti6n de recursos humanos y materiales, para poder competir con
las mismas armas en un contexto de alta competencia internacional, en el que tenemos buena presencia.

Algunos sectores empresariales se quejan de que no encuentran los perfiles cualificados que necesitan.
/a universidad debe preparar a los estudiantes para tenet una buena empleabilidad, no para ocupar un puesto de
trabajo concreto en una empresa concreta. Caer en la hiperespecializaci6n seda un error, m~s en un contexto en
continua evoluci~n, cada vez rn~s r~pida, que exige capacidad de adaptaci~n del trabajador a Io largo de su vida.
Hay que adquirir conocimientos, habilidades y competencias importantes para diferentes puestos. Tenemos muy
buenos resultados -la consultora Everis nos sitka en el primer lugar en materia de empleabilidad en varias ~reas-,
aunque todo es siempre mejorable. En este sentido, queremos consolidar el proyecto de competencias trasversales
-se ban identificado 12, junto alas empresas-, con un suplemento del diploma para los estudiantes que participen.

"E objetivo de la universidad debe
de ser la mayor empleabilidad"

G. LUCAS
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Valenciana
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Enlaces a noticias digitales 

 

Grupos Anticipa 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8384527/05/17/Los-grupos-del-
plan-estrategico-de-US-presentan-conclusiones-para-intentar-cerrar-borrador-
antes-del-verano.html 

 

Huelga 

• http://www.aulamagna.com.es/docentes-us-manifestacion-huelga/ 

• http://cadenaser.com/emisora/2017/05/25/radio_sevilla/1495712628_285061.ht
ml#?ref=rss&format=simple&link=link 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8385363/05/17/Ayudantes-e-
interinos-de-la-US-continuaran-la-huelga-tras-no-alcanzar-un-acuerdo-en-el-
Sercla.html 

• http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/42529-el-rector-de-la-us-rechaza-el-
texto-del-comite-de-empresa 

• http://www.sevilladirecto.com/centenares-de-personas-se-manifiestan-en-la-
cuarta-jornada-de-huelga-de-los-ayudantes-e-interinos-de-la-us/ 

• http://www.20minutos.es/noticia/3047442/0/ayudantes-interinos-us-continuaran-
huelga-tras-no-alcanzar-acuerdo-sercla/ 

• http://www.20minutos.es/noticia/3047205/0/centenares-personas-se-
manifiestan-apoyo-causa-ayudantes-interinos-us-huelga/ 

 

Claustro 

• http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8384199/05/17/La-US-vota-en-
Claustro-este-viernes-la-reforma-del-Reglamento-General-Electoral-para-
acompasar-mandatos.html 

• http://www.20minutos.es/noticia/3046952/0/us-vota-claustro-este-viernes-
reforma-reglamento-general-electoral-para-acompasar-mandatos/ 
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